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FECHA: Enero 23 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Matan y queman a empresario” 

 “Debe voltear la federación a ver rezago de Hidalgo” 

 “Exigen frenar la inseguridad en carreteras hidalguenses”  

 “Urge sacar de circulación 500 taxis diarios en Pachuca: FTVH”  

 
“Ruptura no da luz aún a desenlace”  

 
“Infraestructura social rebasa expectativas”  

 
“Fayad y Penchyna suman capacidad y experiencia” 

 “Regresan a clases más de 40 mil estudiantes a la UAEH” 

 “Invierte estado 335 mdp para obras, en lo que va del 2012”  

 
“Retienen estados apoyo para sequia” 

 
“Padecen atasco calles de Polanco”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Aprueban ubicación de mesas y casillas: Este día, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo aprobará la 

ubicación, número e integración de mesas directivas de casilla para las elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec 
y Xochicoatlán, a realizarse el 18 de marzo próximo.  De acuerdo con el calendario electoral, este lunes, los consejos 

municipales electorales tendrán que aprobar y realizar la primera publicación en sus demarcaciones de las mesas 
directivas de casilla, además se entregan a los representantes de los partidos políticos los formatos de registro de 

representantes generales y de partido en las mesas directivas de casilla.  Los institutos políticos tendrán hasta el 27 de 

enero para impugnar la primera publicación de la lista que contiene número, ubicación e integración de las mesas 
directivas. Del 24 al 5 de marzo, es el periodo para el registro de representantes generales y de partido ante las mesas 

de casilla.  El Consejo General del Instituto aún debe determinar las fechas en las que se entregarán los materiales 
electorales.  (redacción, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI va por carro completo en los comicios federales: A pesar de una ruptura de la alianza PRI y Panal de 

cara a las elecciones federales, la dirigencia del partido tricolor aseguró que se llevará “carro completo” en Hidalgo; el 
objetivo de los priistas hidalguenses es ganar las dos senadurías y las siete diputaciones federales de mayoría relativa.  

Para Omar Fayad Meneses, que el fin de semana se registró como aspirante al Senado de la República por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), la separación de Nueva Alianza lejos de afectar, mejora un escenario en distritos como 

Tepeapulco y Tulancingo, donde ahora tendrán candidatos propios, y esperan arrasar en las votaciones del 1 de julio 
próximo.  “El objetivo de todos los priistas en Hidalgo es ganar la presidencia, las dos senadurías y las siete 

diputaciones”, declaró Fayad Meneses, quien pidió licencia a su cargo como diputado federal para participar como 

precandidato en la fórmula única con su compañero de partido David Penchyna Grub.  “Lo lamento mucho, pero no 
afecta en nada (la separación del PRI y Nueva Alianza) al contrario, creo que en los casos de Tepeapulco y Tulancingo, el 

priismo de estos dos distritos pues verdaderamente está de fiesta porque ellos ya veían cegada la oportunidad de que un 
priista encabezara en esos distritos, pero afortunadamente con esto que se da pues ya va a encabezar un priista y esto 
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renueva los ánimos y nos da mayores posibilidades”, sostuvo.  El 27 de enero se dictamina y entrega la constancia de 

precandidatos al Senado de la República; en este sentido, David Penchyna y Omar Fayad serán los únicos aspirantes del 

tricolor en Hidalgo. Una vez entregadas las constancias, arrancarán campaña el 27 de enero al 14 de febrero, un día 
después se realizará la convención de delegados donde esperan ser la fórmula única ratificada.  “Después estarán 

atentos a inscribirse ante el Instituto Federal Electoral (IFE), para arrancar campaña el primero de marzo próximo”, 
señaló Fayad Meneses. En las precampañas del 27 de enero al 14 de febrero, ambos priistas se reunirán con todas las 

estructuras en todos los municipios, tendrán que visitar los 84 comités directivos del PRI y reunirse con las 

organizaciones, sectores y adherentes al Revolucionario Institucional para armar la estrategia de cara a las presidenciales 
de julio.  “Esta semana vamos a dedicarnos al proceso de selección de candidatos a diputados federales, viene otro 

tramo duro para escoger, ya no son cinco ya son siete abanderados del PRI a partir de que se cae el convenio con Nueva 
Alianza, pues entonces vamos a escoger a siete candidatos en todo el estado, ese va a ser el trabajo del PRI en esta 

semana”, detalló.  El ex líder del PRI estatal, aseguró que le da igual qué candidatos al Senado vayan por otros partidos, 
como Xóchitl Gálvez Ruiz y Daniel Ludlow Kuri (por el PAN), así como Luciano Cornejo e Isidro Pedraza (por el PRD).  

Claves-Licencia  • El viernes pasado, Omar Fayad y David Penchyna, solicitaron licencia a sus cargos como diputados 

federales para inscribirse como precandidatos al Senado de la República. • Ambos priistas presentaron una licencia en la 
Comisión Permanente de la Cámara de Diputados Federal para poder registrarse en el proceso. • La fórmula estará 

encabezada por Fayad Meneses como número uno y David Penchyna en la dos en el proceso interno y así fueron 
inscritas. (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Pedraza va por apoyo de la Sierra y Huasteca: En recorrido por la Huasteca hidalguense, el precandidato 

al Senado de la República por el PRD, Isidro Pedraza Chávez comprometió más apoyo a productores de cítricos, 
principalmente, no sólo en la comercialización, también en industrializarlo además de crear una Central de Abastos 

Regional. Reunido con más de 800 seguidores en el primer punto, Huazalingo, Pedraza Chávez escuchó las peticiones. 
Los asistentes demandaron eliminar el llamado intermediarismo, puesto que, las ganancias son divididas entre los 

compradores y vendedores, mientras, ellos quedan al margen por falta de un apoyo más acorde con sus necesidades. En 

este contexto, el aspirante perredista dijo que su principal compromiso con este sector es otorgar herramientas 
favorables con impacto directo en su economía, con ello, detonar una de las regiones más ricas del estado. Señaló, la 

puesta en marcha de una Central de Abastos Regional permitiría un contacto directo con estados circunvecinos: 
Tamaulipas y Veracruz, lo cual traería consigo mejores ganancias con precios accesibles, por ende, óptimas condiciones 

de vida a favor de cientos de familias campesinas. El también líder de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina, tras 

visitar otros puntos como Tepehuacán, Molango, entre otros más que formaron parte de la segunda vuelta de municipios 
por esta zona, dejó en claro, este tipo de apoyos podrán aterrizarse si la militancia le otorga su apoyo. Pobladores 

serranos manifestaron su compromiso para lograr que sea candidato al Senado por el PRD y ocupe un escaño en la más 
alta de las tribunas del país.  (redacción, página 10) 

Milenio-Se lanza Guadarrama por curul al Congreso: José Guadarrama Márquez, senador de la República por el 

PRD, se lanzará como aspirante plurinominal a diputado federal por la V circunscripción; el perredista informó que 
realizaron los cambios pertinentes ante la Comisión Nacional Electoral (CNE) del Sol Azteca, con el objetivo de emitir su 

registro. “Voy a buscar ser candidato a diputado federal, estoy planteando que tengo la capacidad de ayudar en todo el 
estado y voy por la figura de representación proporcional, porque sé ganar y se competir y que puedo aportar más”, dijo 

en conferencia de prensa.  El actual integrante del PRD, ha sido presidente municipal de mayoría relativa, dos veces 

diputado federal y dos veces senador de la República por la misma vía.  Guadarrama Márquez se sumará a los 
integrantes de la corriente perredista Frente Democrático Hidalguense (FDH) que competirán por las candidaturas del 

PRD al Senado y Congreso de la Unión.  Como aspirantes a un puesto en el Senado de la República, apoyados por el 
FDH, están Marco Antonio Ramos Moguel, ex presidente municipal de Huejutla; y el ex diputado local, Arturo Sánchez.  

Asimismo, a Elsa Mejía Gómez como aspirante a la diputación federal por el distrito con cabecera en Tulancingo; y 

Williams Trejo Leal para el distrito de Ixmiquilpan.  “Comenzarán un despliegue que posicione a los candidatos del FDH 
en el estado, con la firme intención de estar preparados para enfrentar el proceso interno“.  (Misael Zavala, página 

10) 

Crónica-Cambia escenario con fracturas, señala Guadarrama: El senador de la república José Guadarrama 

Márquez consideró que la ruptura de la coalición entre PRI y Panal modifica el panorama político del país, lo cual podría 

beneficiar al bloque de izquierdas en la contienda electoral de julio. En la presentación formal de precandidatos de la 
expresión perredista Frente Democrático Hidalguense (FDH), el líder moral y parlamentario del sol azteca reiteró que bajo 

este nuevo escenario político será importante impulsar aspirantes con trayectoria. Para la fórmula del senado destacó al 
ex legislador local Arturo Sánchez Jiménez, y al ex alcalde de Huejutla, Marco Antonio Ramos Moguel, en tanto para las 
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diputaciones federales por el distrito de Tulancingo, Elsa Mejía Gómez, mientras que para la jurisdicción de Ixmiquilpan, 

Williams Trejo. Respecto al proceso interno, Guadarrama señaló que la Comisión Política Nacional del PRD continúa con 

diálogos y análisis de aspirantes, con el objetivo de impulsar perfiles que compitan, además de promover acuerdos entre 
Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano. El también líder estatal del FDH informó que el pasado sábado se 

efectuaron cambios ante la Comisión Nacional Electoral del sol azteca, con el objetivo de registrar a todas las planillas en 
la fórmula de diputación federal por mayoría relativa de la V Circunscripción. El órgano electoral determinó que las 

precampañas serán hasta el 15 de febrero, en tanto las eventuales encuestas se realizarán una semana antes de que se 

celebre el Consejo Político Nacional, instancia que elegirá a los aspirantes formales de la izquierda. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Uno más uno-Gloria Hernández, nueva dirigente del PRI en Hidalgo: Luego de que Omar Fayad se separara de 
su cargo como presidente del PRI estatal para contender por la senaduría, Gloria Hernández Madrid será quien tome las 

riendas de esta casa política a partir de hoy. Y quien se encargue de la Secretaría General, antes liderada por Hernández 

Madrid, será Patricia González Valencia, quien a su vez le dejó a Carlos Muñiz Rodríguez la Secretaría de Organización. 
Aunque estos nombramientos no han sido formalizados, se prevé que se hagan públicos después de que así lo considere 

el Consejo Político Estatal. (redacción, página 04) 

Criterio-“La federación debe voltear a ver a Hidalgo”: La política es de tiempos y circunstancias, afirma David 
Penchyna Grub, aspirante priista a conseguir una senaduría en la elección del 1 de julio. Él, junto a Omar Fayad, 

conforma la fórmula que espera la aprobación del CEN del PRI, de cara a la tercera elección federal de este siglo. Los 
tiempos y circunstancias, dice, le han permitido a su partido evolucionar y permanecer como la primera fuerza política del 

país, luego de ser dado por muerto tras perder la elección presidencial de 2000. Mientras, señala, el PAN ha dejado la 
oportunidad de servir al país desde el gobierno, con 11 años de malos resultados. Dos veces diputado federal priista, 

quien se forjó durante turbulentos sexenios que marcaron la salida del PRI de Los Pinos, reconoce que su partido 

cometió errores, pero afirma que han cambiado, que han aprendido de la derrota y de la experiencia que dan los años de 
gobiernos locales. A un día de haberse registrado como precandidato ante la Comisión de Procesos Internos del Comité 

Directivo Estatal del PRI, Penchyna pone la mira en la precampaña y, posteriormente, en la elección de julio. ¿Cómo se 
consigue una candidatura de unidad en un partido tan arraigado y con tanta competencia interna? Es a lo 

que se enfrenta el PRI, al tener tantos cuadros sólidos y preparados. En Hidalgo hemos mantenido una unidad, basada 

en principios y no en aspiraciones personales. Se consigue por el tiempo y circunstancia, tanto de Omar Fayad como un 
servidor, es la segunda vez que somos diputados federales por diferentes distritos; en 2000, en la 58 legislatura. Nueve 

años después somos considerados de nueva cuenta por nuestro partido para competir por una diputación. Eso nos da 
una posibilidad competitiva, saben que no somos improvisados. Tengo 29 años de carrera comprobada, a nivel nacional y 

estatal, he tenido el privilegio de tener encargo del CDE y el CEN. En ese sentido, es lo que se ha valorado al interior del 
PRI. Además, quiero aprovechar y hacer pública mi admiración por la carrera de los otros contrincantes; te repito, la 

política es de tiempo y circunstancia. Les reconozco que son mujeres y hombres preparados, que han aportado a nuestro 

partido. Este es un año crucial para el priismo, ¿qué pasará con el PRI si no llega a Los Pinos? Es un supuesto 
que no contemplo, que (el PRI) no llegue a buena ruta en julio. Veo un PRI competitivo, veo un país --con datos, 

documentos, realidades-- donde el PAN supo ganar la presidencia en dos ocasiones, pero en 11 años no supo gobernar. 
Al principio era el pretexto que estaban aprendiendo, pero si esto fuera escuela ya acabaron la prepa y no aprenden; es 

un gobierno de improvisaciones, que presume buenas cifras económicas con un pueblo pobre y desigual, que presume 

una lucha inteligente contra el crimen, pero tenemos 60 mil muertos en las calles y la incertidumbre de no poder disfrutar 
nuestra libertad porque no podemos salir a caminar por nuestras calles. Veo un gobierno donde los funcionarios del más 

alto nivel con trabajo duran dos años en sus cargos y no han podido articular una buena estrategia de gobierno. Es un 
gobierno insensible que, por ejemplo, canceló a Hidalgo 600 millones de pesos cuando se ha vivido una de las peores 

heladas de la historia. Con una simpleza el presidente Felipe Calderón cancela un fondo que legítimamente habían 

conseguido los diputados, para atender el campo, a la familias que han sufrido y padecido, que no han podido tener una 
buena producción de grano. Con la mano en la cintura suben el precio de los hidrocarburos y le pega a toda la población, 

es un gobierno de 11 años que tuvo la oportunidad de servir a México y no ha dado resultados. Si revisas las encuestas, 
más de 70 por ciento de la población exigen un cambio. No veo que el PRI no consiga diferentes victorias, veo que mi 

partido está tomando en cuenta a varios cuadros, que les está reconociendo, veo a un PRI que se ha forjado en la 
oposición. Soy legislador desde 2000 y 2009, como oposición, me ha tocado tener una lucha sin un gobierno de mi lado; 

en ese sentido, hay una gran oportunidad histórica para el PRI, para demostrar que ha aprendido de sus errores, 

demostrar que quiere cambiar, que podemos abanderar una causa, de un cambio, pero un cambio con rumbo; nosotros 
no le apostamos a un cambio para destruir instituciones, para enconar a los mexicanos, y somos congruentes con 

nuestros discursos. Seremos un país que seremos competitivos. ¿Cuáles son las principales diferencias entre el 
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PRI de hace 12 años y el de 2012? Cuando eres oposición aprendes mucho, cuando duras mucho tiempo en el poder 

puedes perder el sentido de las causas sociales. Fue dolorosísimo perder la elección en 2000, a mí me tocó una simbiosis 

extraña, que fue ganar a pesar de haber perdido en lo local. Para eso es la democracia, creo que el principio básico es 
que la gente pone y quita gobernantes. Ese PRI que ha vivido 11 años en la oposición ha aprendido a abanderar las 

causas sociales. Déjame decírtelo, en los años 90 nos alejamos de las causas sociales en aras de sistemas neoliberales, 
en un liberalismo mal entendido, creo que nos olvidamos de la identidad histórica de nuestro partido. Hoy estamos más 

cerca de eso, con gobiernos eficientes y eficaces en lo local, creo que somos una generación que si bien no es demasiado 

joven, no es demasiado vieja, y somos políticos probados en la práctica y que queremos demostrar que damos 
resultados. Una clase política madura. ¿En Hidalgo el PRI se ha renovado? Creo que si revisamos los nuevos 

cuadros, sí se han renovado; acabamos de terminar un sexenio con un gobernador ni demasiado joven ni viejo, maduro, 
que hizo realidad la transformación de los espacios, en educación, infraestructura, en el combate a la pobreza, a la 

desigualdad. Creo que hoy tenemos un gobernador maduro (Francisco Olvera), con un proyecto de gobierno de gran 
convocatoria y amplio espectro ciudadano, que ha recorrido los espacios, desde los más humildes, hasta haber 

conseguido la gubernatura, un hombre que viene de una experiencia municipalista, que sabe que los problemas están en 

nuestros campos, nuestras ciudades. Que aplica la ley contra la delincuencia. Nadie puede decir que Francisco Olvera es 
un invento; es una persona con mucha trayectoria y muchos resultados, que ha abrazado un proyecto consensuado con 

la ciudadanía, que lazó una convocatoria para emitir el plan estatal de desarrollo. Ha hecho una convocatoria a todas las 
fuerzas políticas, priistas y no, para trabajar contra el verdadero enemigo: la desigualdad. ¿Qué le diría David 

Penchyna a un ciudadano que no cree en la política ni en el PRI ni en los gobernantes? Le diría que la 

democracia se construye entre todos, que nos den la oportunidad de contrastar propuestas, de analizar experiencias y 
resultados; que nos den la oportunidad; que nos involucremos juntos para resolver los problemas de nuestro estado y 

nuestro país; que la democracia es un derecho de votar, pero también la obligación a votar y participar; que los 
gobiernos democráticos son eficientes en la medida en que la ciudadana participa. Participar en política no significa ser 

candidato o estar en un cargo, se puede hacer política desde la fábrica, el campo, el aula. El chiste es que nos 
involucremos, el chiste es que nos tenemos que acercar a los ciudadanos y a las causas ciudadanas. Abrir espacios para 

participar de nosotros hacia ellos. No comparto este debate o dicotomía en la que tratan de diferenciar al ciudadano del 

político, nunca me ha gustado. Antes de ser políticos somos ciudadanos, somos de carne y hueso, somos seres humanos 
que necesitamos aprender, somos padres, hijos, hermanos, nos debemos abrir más a la ciudadanía y no estar generado 

este falso discurso de que somos distintos. ¿Para qué quiere ser senador David Penchyna? Quiero ser senador para 
continuar con una labor de acercar a Hidalgo con la federación, a Hidalgo le hacen falta muchas cosas para tener un nivel 

digno de vida, igualitario para la mayoría de la población. El Senado es, de las dos cámaras, la que representa a los 

estados ante la federación. La federación nos ha olvidado desde hace mucho, nunca han sido congruentes las acciones 
del gobierno federal con un estado con tantos rezagos y una cercanía al centro, tan próxima. Si volteamos a ver a la 

Sierra, a la Huasteca, hay que levantar la voz para impulsarlo. Es ir a tocar por fuerte y necesario que sea a la federación 
para que volteen a ver a nuestro estado. No podemos seguir permitiendo que funcionarios federales que no conocen la 

realidad de nuestras entidades sigan tomando decisiones políticas, sociales y económicas. Una función fundamental es 

representar los intereses de nuestra entidad, y lograr que nos traten con justica. Hay muchos ejemplos de injustica hacia 
Hidalgo de la federación; te cito dos, que son una vergüenza: 

Ahí está el fallido sueño frustrado del aeropuerto, nosotros nos enfrascamos en esa aventura, dotando de valor 
inmobiliario a una terreno de nuestro altiplano y lleva la federación más de 15 años sin poder resolver el problema, 

cuando todos sabemos que es urgente el tener un aeropuerto alterno a la Ciudad de México, que cada vez tiene más 
vuelos y cada vez es más insuficiente, y por lo tanto puede ser más riesgoso. Ahí está la vergüenza de Pemex, de la 

refinería; en caso inédito, en un proyecto nacional nos obligaron a nosotros a comprar las tierras y a endeudarnos, y 

estos incapaces, mediocres funcionarios, ni siquiera han podido terminar una barda. Hay muchas razones que se 
sintetizan en levantar la voz con dignidad, con experiencia, el ser senador no significa una ocurrencia, significa 

experiencia y capacidad probada para poder pelear, hay que saber cómo, hay que saber cuál es la dinámica federal. Ni 
en Omar Fayad ni en un servidor hay una ocurrencia ni una casualidad, nos preceden más de 26 años de experiencia, de 

diferentes espacios donde nos hemos puesto todo nuestro empeño. ¿Qué le urge a Hidalgo de la federación? 

Primero, un trato fiscal y económico justo para una entidad de rezagos, que durante décadas le ha dado grandes 
riquezas a México en lo general. Segundo, el exigir a la federación en los espacios democráticos nacionales a que volteen 

con objetividad a las necesidades que tiene Hidalgo en educación, salud, infraestructura y atención a los pueblos 
indígenas más pobres. Y tercero, el que, con la promoción adecuada hagamos, con concordia --que para eso sirve la 

política--, que vean a Hidalgo como un espacio de inversión pública y privada. Ese deber ser el objetivo, luchando por 
leyes más justas, que a fin de cuentas ese es el objetivo del poder Legislativo, pero pensando en nuestra primer patria, 
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que es el pueblo hidalguense, ese debe ser el derrotero. En 2006 ganó la oposición. ¿Cómo percibe al rival de 

2012? Me parece que vamos a una contienda que en otro tiempo no nos favoreció, pero lo que hay que aprender de la 

política, de la democracia sobre todo, es que ninguna victoria ni ninguna derrota es para siempre. Hace seis años no 
hubo los mejores resultados, lo que quisiéramos; seis años después las condiciones y las circunstancias son otras, creo 

que existe un hartazgo y frustración de una democracia inconclusa, porque han existido 11 años de gobierno de Acción 
Nacional. Veo a un PRD que hace seis años polarizó a México y lo puso en riesgo, veo a un hombre que hoy habla del 

amor y hace seis años de desaparecer instituciones. Me parece que chango viejo no aprende maroma nuevo. Veo a un 

PRI que acumuló más experiencia de la derrota. Hace 11 años nos decían que el PRI iba a desaparecer, cuántos analistas 
le apostaron a que iba a desaparecer, hoy somos la primera fuerza política nacional. Veo a un PRI de otra generación 

que premia ser competitivos, somos Omar Fayad y Penchyna una fórmula competitiva, que no somos producto de la 
casualidad, porque estamos preparados, que nadie nos ha regalado nada, pues las oportunidades que nuestro partido 

nos ha dado las hemos sabido aprovechar con trabajo. Veo a un partido encabezado por un candidato como Enrique 
Peña Nieto, que podrán criticar diario, y encontrarle tres pies al gato, pero que lo cierto es que fue un gobernador 

exitoso; ahí está la obra de Peña Nieto en el Estado de México. , Hoy veo a un Hidalgo que tiene rumbo y sentido con 

Francisco Olvera al frente, y que hace muy poco enfrentó una coalición de todos contra el PRI, hoy ni siquiera van contra 
el PRI. Los candidatos del PAN, PRD van separados, me imagino que los del Panal también. Veo una coalición PRI-PVEM 

fuerte, lo que nuestros opositores estaban esperando era otro tipo de fórmulas, pero el PRI le está dando la oportunidad 
a cuadros que, creo, son completos y preparados, que nos hemos ganado espacios con trabajo.  ¿Es una nueva 

generación de priistas? Creo que es una evolución de una generación que empezó a trabajar hace más de 26 años. 

Tengo 46, empecé a ser priista a los 18, y a trabajar a los 20. Te puedo ver de frente y decir que tengo una trayectoria 
de 26 años, que he escalado casi todos los niveles de la administración pública federal. Empecé en el puesto más sencillo 

que te puedas imaginar, en el PRI me tocó cargar pancartas, a participar en los eventos, he sido en dos ocasiones 
secretario estatal, he sido vocero nacional del partido, coordinador de una campaña presidencial, he sido dos veces 

candidato a diputado federal y en las dos he tenido una legítima y contundente y no conozco otra variable más que la del 
trabajo. Es una evolución de una clase política que se preparó y que ha ido caminando con los tiempos. Yo he sido fiel 

con mi partido en la bonanza, pero he sido más leal en la derrota. Hemos aprendido de las dos sopas, eso te hace 

madurar, te hace saber que ninguna victoria ni derrota es para siempre, que la política es tiempo y circunstancia, que la 
política no es otra cosa que un entendimiento entre personas racionales para encontrar soluciones sociales, eso es lo que 

vamos a aplicar. ¿El PRI tiene una fórmula mágica que los demás partidos no puedan hacer? Tenemos dos 
variables que sí nos hacen diferentes. Primero: la competencia interna que se da al interior de los cuadros priistas es 

enorme, por lo tanto la preparación, estar luchando, ser perseverantes para alcanzar éxito es una variable que en pocos 

partidos se da. Segunda: somos un partido político de una identidad historíca de amplio espectro. A mí no me extraña 
nada un panismo que ha fracasado; el PAN no puede ni debe gobernar México, es un partido sectario, de derecha, de 

intereses de los ricos, mezquinos, que aprovechan cuadros y que los recogen de la banqueta por no tener cuadros 
propios. Los panistas en las últimas elecciones que han podido ganar lo han hecho con candidatos priistas. No han sabido 

formar un partido político. El PRD es un resabio de maximatos del pasado, que quieren reinstaurar espacios caciquiles; 

entras al PRD y parece museo, son resentimientos acumulados que quieren polarizar a México, que no tienen una visión 
de amplio espectro. En la policía hay que ser congruentes, entre partidos y militantes de los partidos hay diferencias, 

pero el PRI es un partido de instituciones, ha privilegiado la institución sobre las personas y proyectos personales. Esa es 
la receta mágica, que no tiene nada de mágica. (Jorge Ávila, página 04 y 05) 

Criterio-Divorcio PRI-Panal, bueno: Guadarrama: José Guadarrama Márquez, senador de la república por Hidalgo, 

afirmó que el rompimiento aliancista entre el PRI y el Partido Nueva Alianza (Panal) abre más la posibilidad de un triunfo 
de la izquierda en el estado y el país. Con claridad, dijo, esta fractura política mueve todo el escenario político y social, 

pues de una u otra forma "eran votos que le daba una ventaja al tricolor", afirmó el perredista hidalguense. Esto pondrá, 
además, en problemas a uno que otro aspirante o precandidato "o algunos que ya se sentían candidatos", tal es el caso 

de su homólogo el cantante y senador Francisco Xavier Berganza. "Veremos si, sin el amparo del PRI, se atreve a ir a la 

candidatura del Panal en algunos de los distritos federales", añadió el perredista. Lo anterior lo expresó ayer, en 
conferencia de prensa, donde el senador del PRD presentó las propuestas del Frente Democrático Hidalguense (FDH), 

corriente que él lidera, a diputados federales y senadores de la república por Hidalgo. En un principio recordó que esta 
fuerza política se consolidó, históricamente, con el compadrazgo entre el PRI y el Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación (SNTE), que lidera Elba Ester Gordillo. Este último se consolidó después con el nombre de Nueva Alianza 
(Panal), instituto político que hace unos días "tronó al PRI y esto mueve el escenario político electoral del estado sin 

duda", expresó el senador. Durante la conferencia dominical, el senador presentó a Arturo Williams Trejo Leal y Elsa 

Mejía Gómez como precandidatos por los distritos federales 2 y 4 con sede en Ixmiquilpán y Tulancingo, 
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respectivamente. Por las senadurías de la república, irán los perredistas Arturo Sánchez Jiménez, quien fuera ex diputado 

local de la 60 Legislatura, y Marco Antonio Ramos Moguel, ex presidente municipal de Huejutla durante el periodo 2006-

2008. Guadarrama Márquez señaló que hasta que concluya el proceso interno de elección del PRD, emprenderán una 
amplia campaña de posicionamiento de los candidatos que, en un futuro, pudieran responder a las necesidades de 

Hidalgo y de México. Hace seis años, recordó, la ciudadanía hidalguense "nos dio la confianza para ser la primera fuerza 
electoral del estado, que nos hizo ganar la senaduría de mayoría y diputaciones de Actopan y Tepeapulco"; por lo tanto, 

señaló que hay condiciones para que esto se pueda repetir este año, ya que las propuestas son sensibles a las 

necesidades de la población. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Vía extraordinaria, la solución: Ya que la semana pasada los perredistas no lograron ponerse de acuerdo 

para avalar y sacar su convocatoria ordinaria para renovar los puestos directivos del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), el 
único método será por la vía extraordinaria. Por esa razón, se prevé que antes del 14 de marzo los perredistas del estado 

puedan elegir a su nuevo dirigente y a los 13 integrantes del secretariado amarillo, informó Hugo Jaciel Mendoza, 

integrante del actual secretariado. "La convocatoria es otro bache en el que estamos sumidos", dijo, pues "primero la 
Comisión Nacional de Garantías (CNG) del partido tiene que desechar las impugnaciones de las elecciones pasadas 

consejo estatal para que este saque la convocatoria", expresó. El atolladero actual del PRD hidalguense radica en que el 
actual sexto consejo, que está apunto de caducar, está "impedido éticamente" para sacar esta convocatoria, pues le 

corresponde a los 128 nuevos consejeros, electos el pasado 23 de octubre de 2011. Mientras la CNG no resuelva las 

impugnaciones de esa elección, señaló que es muy difícil que el actual consejo pueda convocar la elección de presidente 
y secretarios, pues generaría inquietud e inconformidad. El perredista confió en que en estos días la CNG pueda avalar 

dicha elección para que inmediatamente se pueda proceder a tomar la protesta de los 128 consejeros estatales y se 
pueda convocar a la elección. Cabe señalar que por ser un proceso extraordinario el que convocarían, el tiempo de 

registro, proselitismo y elección se daría en 30 días. Por el contrario y de acuerdo a los estatutos de elección interna del 
sol azteca, el proceso ordinario es de  45 días. (Antonio Alcaraz, página 06) 

El Reloj-Vigente alianza entre el PANAL y el PRI en elección extraordinaria: Tras la determinación a nivel 

nacional de concluir la alianza parcial entre el PRI y el PANAL, Heriberto Martínez, líder estatal de Nueva Alianza, aseguró 
que la coalición registrada entre los mismos institutos políticos para la elección extraordinaria de ayuntamientos sigue 

vigente. Entrevistado por este medio de comunicación, el líder del partido magisterial dejó claro que las decisiones en el 

ámbito local, “no están a expensas” de lo que ocurra en el nacional; al tiempo recordó que existe un acuerdo firmado por 
el pasado dirigente del PANAL, Fernando Flores Pérez; y el ahora aspirante al Senado por el PRI, Omar Fayad Meneses. 

“La alianza para las elecciones extraordinarias continúa porque fueron situaciones acordadas en su momento y no hay 
motivo para considerar que hubo influencia a nivel local para el nacional”, aseguró Martínez Santiago. Asimismo, dejó 

claro que a nivel nacional no hay “una ruptura”, sino que se trató de un acuerdo que convinieron ambas partes, toda vez 
que se rebasaban algunas cuestiones que resultaban prioritarias para la identidad del partido magisterial. Sin embargo, 

señaló que esta decisión permite a Nueva Alianza llevar una oferta política al electorado, con plataforma y propuestas 

propias para que sean quienes elijan a sus próximos representantes en el Congreso de la Unión. Heriberto Martínez 
descartó por completo que en la elección federal vaya a haber algún apoyo de facto del PANAL hacia los candidatos del 

PRI, a lo que dijo “cada uno de los partidos estableció el porqué de la separación de manera civilizada, fue un acuerdo y 
como tal se respetará, no estamos hablando de apoyos de facto, cada uno debe prepararse para considerar en los 

distritos, la estatura y la forma de trabajar”. Finalmente indicó que Nueva Alianza presentará candidatos en los 7 distritos 

electorales. (Verónica Ángeles, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Plantean aplicar seguro vs robos en rutas foráneas: El diputado Carlos Anaya, presidente de la Comisión 

de Comunicaciones y Transportes, indicó que están preparando una iniciativa para obligar a los concesionarios de 

transporte público foráneo a dar un seguro contra robos a sus pasajeros, esto después de la ola de asaltos en carreteras 
estatales. “Dejamos solos a los pasajeros, no hay ningún seguro que les cubra por el concepto de robo o cuando los 

lesionan para quitarles sus cosas personales; no hay ninguna garantía si te subes a un autobús, vienes de México y 
entrando a Pachuca te asaltan, te bajan y el pasajero no tiene quién lo ayude. Debemos hacer corresponsales a los 

dueños de los autobuses para que apoyen a los usuarios”. El legislador local explicó que desde hace un tiempo la 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-19291.html


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

inquietud de las personas creció porque vieron que se incrementaron los asaltos pues no sólo se sintieron desprotegidos 

por su seguridad, sino porque después se quedan sin garantías con la empresa que les brindo el servicio. “Se han 

acercado varias personas en ese sentido, tienen que ser partícipes los propietarios de los vehículos para apoyar al pasaje, 
en el sentido de que suben al camión, asaltan al pasajero y el concesionario no tiene responsabilidad”. Existe un seguro 

para el pasajero al salir a carretera, pero sólo abarca accidentes dentro de los autobuses, por lo cual deben de 
incrementarse las garantías de quienes usan los camiones foráneos. “Ese seguro no abarca al robo al pasajero, algo que 

se está dando constantemente, y no solamente de esa ruta, pues cuando entran a Hidalgo es cuando asaltan a las 

personas y las bajan. No hay nadie que haga algo, por eso tenemos que meter la mano para que los dueños de los 
camiones actúen, pues el perjudicado es el pasajero”. Anaya agregó que este punto deberá de ser uno de los destacados 

de una reforma a la Ley estatal del Transporte, la cual calificó como necesaria debido al crecimiento de esta actividad en 
las ciudades más grandes de la entidad, por lo cual hablarán con el titular del Instituto Estatal del Transporte, Roberto 

Terán. “Vamos a trabajar con (Roberto) Terán en ese sentido para que los concesionarios se pongan en regla. Hoy en día 
se busca el pasaje como si fuera un botín, hacen paradas donde no deben, obstruyen el lugar de las personas con 

discapacidad y no les interesa nada, sólo se paran a recoger el pasaje y se van”. El legislador priista mencionó que el 

tema ya lo tiene el gobernador Francisco Olvera, quien aprobó en principio el proyecto, en parte porque la Ley tiene seis 
años y considerando el crecimiento poblacional, ya es necesario. “El gobernador está muy interesado para que se haga 

una modificación a la Ley del Transporte, pues es una reglamentación que prácticamente ya nos rebaso, pues cuando se 
promulgó, Pachuca y otras ciudades no tenían el potencial carretero y de pasaje que tienen hoy”. Esta reforma deberá de 

esperar a que regresen a las sesiones ordinarias, debido a que es un tema donde se requieren sentarse a la mesa varias 

instancias gubernamentales y privadas para ponerse de acuerdo en la mejor reforma. “Es un proceso que apenas va, no 
es sacarlo por sacarlo, hay que platicarlo con los concesionarios, con quienes prestan el servicio”, finalizó.  Claves-Cifras 

oficiales • La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo informó que durante 2011 se registraron 102 denuncias por el 
delito de robos en carreteras, relacionados con camiones de carga y de transporte público. • Según el reporte de la PGJH 

en 2011 hubo 39 atracos a camiones de carga en las principales carreteras que atraviesan el estado, sólo en mayo se 
registraron nueve. • Mientras que en lo que respecta a robos en el transporte público la cifra alcanzó las 63 denuncias 

por parte de usuarios afectados, donde los meses de marzo, julio y octubre se registró el mayor número de atracos, con 

12, 14 y 10 hurtos respectivamente. (Alejandro Suárez, página 06) 

Milenio-Niega Charrez persecución política a miembros de UNTA: Cipriano Charrez Pedraza, recién nombrado 

presidente municipal de Ixmiquilpan, negó que haya una persecución contra los integrantes de la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas (UNTA) que dirige Martha López Ríos, pues la organización acusa que hay represión en contra de 
ellos.  Integrantes de la UNTA, protestaron por supuestos actos de represión e intento de linchamiento por parte de 

elementos de seguridad del alcalde Cipriano Charrez; los hechos denunciados se registraron el pasado 16 de enero en la 
toma de posesión del nuevo edil. Sin embargo, Charrez Pedraza sostuvo que su equipo de campaña no realizó ninguna 

agresión en contra de simpatizantes de la UNTA, y que la misma ciudadanía podría dar pruebas al respecto. Incluso, el 

edil aseveró no tener vigilancia personal para sus eventos públicos.  “Hubo algunos jaloneos, pero eran tres personas que 
se acercaron a mí con un altavoz y me agarraron de la camisa para jalarme, entonces la gente que estaba ahí pues los 

empujaron y fue todo. No sé que más haya pasado, pero fue la misma gente que acudió al evento la que defendió mi 
integridad”, detalló.  “No hay represión contra ninguna organización, la UNTA no ha tenido ninguna petición, no los 

conozco, no se han acercado conmigo para tratar sus asuntos”, agregó el recién nombrado presidente municipal de 
Ixmiquilpan.  En este sentido, diversas comunidades están convocando a una manifestación pacífica, para evitar violencia 

en Ixmiquilpan, así mismo Charrez Pedraza recibirá a diversas organizaciones para entablar mesas de diálogo y resolver 

las diversas problemáticas que los aquejan.  Mientras, la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, llamó a una 
conferencia de prensa este lunes; el evento será presidido por su líder Martha López Ríos, “con el fin de dar a conocer las 

acciones que emprenderá en protesta por actos de represión”.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Subraya Olvera inversión mayor a 335 mdp, en lo que va del año: Durante las primeras semanas del 
2012, el gobierno encabezado por Francisco Olvera entregó 335.4 millones de pesos para obras de infraestructura social 

con un importante impacto regional, como respuesta a las necesidades de los hidalguenses en zonas urbanas y rurales, 
acciones enmarcadas dentro de la visión de desarrollo municipalista que el mandatario apremia. Olvera Ruiz reiteró que 

la paz social y el diálogo abierto son la clave para consolidar proyectos que protejan y preserven el bienestar de los 
habitantes, impulsando el fortalecimiento de municipios y comunidades. Enfatizó que realiza diversas giras de trabajo por 

regiones, en las cuales entregó distintas obras, en respuesta a su compromiso de generar acciones concretas que 

fomenten el arraigo y trabajo de los hidalguenses en sus lugares de origen. Inauguró la tercera etapa del Circuito 
Chapultepec, en Tulancingo, que constó de un bulevar de 3.63 kilómetros, con cuatro carriles, puente vehicular y 

entronque a nivel,  con inversión total que superó los 81.2 millones de pesos. En tanto que, con una inversión de 9.2 
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millones de pesos, efectuó la inauguración del Relleno Sanitario Regional tipo B, en Apan. En Actopan puso en marcha de 

manera simbólica los trabajos de rehabilitación de la Unidad Deportiva “Jesús Luz Meneses”, con un monto de poco más 

de 1 millón de pesos, y que beneficia a la niñez y juventud de esa zona. En ese mismo municipio, entregó la 
rehabilitación de la calle Lerdo de Tejada, donde fueron canalizados recursos por 10 millones de pesos para ejecución de 

trabajos como cambio de adoquín, fachadas, banquetas, guarniciones y colocación de 63 luminarias. El campo también 
obtuvo beneficios con importantes acciones, como la extraordinaria inversión de 211 millones de pesos correspondientes 

al Proyecto Estratégico para la Seguridad Alimentaria (PESA), con el cual 38 municipios hidalguenses recibieron apoyos. 

Habitantes de la comunidad de Cahuazas, perteneciente a Chapulhuacán, atestiguaron el trabajo que el gobernador 
Olvera realiza para mejorar las condiciones básicas. De igual forma puso en funcionamiento en Huichapan la 

reconstrucción de la carretera estatal Tlaxcalilla-La Cruz, que consta de 3.6 kilómetros; similar acción desarrollada en 
nueve kilómetros de la vía Maravillas-Límites de Hidalgo con el Estado de México, en Nopala; obras que representan 

entre las dos una inversión de casi 20 millones de pesos. Entregó la red de electrificación rural de las localidades Cerritos, 
El Águila, González y ejido El Mezquital, pertenecientes a Santiago de Anaya, con una inversión de más de 3 millones de 

pesos. (Alberto Quintana, página 03) 

Plaza Juárez-Urge sacar de circulación 500 taxis diarios en Pachuca: FUTV: Antonio Cázares Hernández, 
presidente de la Federación de Trabajadores del Volante de Hidalgo (FTVH), consideró que actualmente es necesario en 

la capital hidalguense implementar el programa “Hoy no circula” en el transporte de taxi blanco, con el mismo formato 

que se tiene en la Ciudad de México. Argumentó que debido al problema que tienen los operadores del servicio público, y 
en especial de taxi blanco desde 2005 en cuestión de un otorgamiento de concesiones y con el programa de 

reordenamiento, han aumentado las unidades que brindan dicho servicio. Señaló que debido a este escenario, cada día 
se nota más que el servicio de taxi va “directamente a la inversa de las necesidades de los usuarios, que dada la 

situación económica prefieren utilizar el transporte de ruta; por estas condiciones propongo aplicar en el municipio el 
programa Hoy no circula”. Planteó que su propuesta consiste en sacar de la circulación al menos 500 taxis diarios para 

repartirse el trabajo entre los que circulan y así evitar que muchos hagan base en los centros comerciales, pues en estos 

espacios en ocasiones hay filas de hasta 20 unidades, al igual que en la Central de Abastos y de Autobuses, por lo que se 
generan constantes infracciones. Asimismo, esta medida permitirá agilizar la circulación en las horas “pico” en el primer 

cuadro de la ciudad, en las principales avenidas y bulevares de la capital hidalguense. Cázares Hernández sostuvo que el 
Hoy no circula también evitará que los operadores de taxi busquen pasaje en forma desproporcionada, “evitando las 

infracciones por hacer descenso y ascenso en lugar no permitido”. Aceptó que para poder desarrollar este programa será 

necesario crear un reglamento que sancione con multas considerables a los concesionarios que no respeten su día de no 
circular, incluso hasta llegar a la cancelación de la concesión por reincidir; en el caso de los taxis foráneos determinar que 

éstos no podrán entrar al municipio si no les toca circular y crear paraderos en las orillas. Por último, el presidente de la 
FTVH expresó que para lograr una correcta aplicación del programa deberá haber una coordinación total entre las 

autoridades municipales y el Instituto Estatal de Transporte, además de una amplia difusión entre los usuarios. (Natalia 

López, página 03) 

Criterio-Entregará Sedesol cierre de ejercicio 2011 hasta febrero: Será el 15 de febrero cuando la delegación en 

Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) esté ingresando al Congreso de la Unión el cierre de ejercicio de 
2011 y se tenga conocimiento de en qué ayuntamientos se alcanzaron metas y en cuáles no. Así lo dio a conocer la 

subdelegada de la dependencia, María de la Luz Espinoza Escamilla, a quien se cuestionó sobre las repercusiones de que 

en algunos de los 84 municipios del estado los ahora ex alcaldes no hayan alcanzado metas, dejando pendientes 
aplicación de recursos. La funcionaria explicó que las reglas de operación de Sedesol son claras en el sentido de indicar 

que en aquellas localidades donde los municipios no hayan cumplido con sus obligaciones en la aplicación de recursos no 
se les podrá continuar apoyando hasta que cierren sus ejercicios presupuestales. Espinoza Escamilla indicó que de los 

ocho programas que administra la Sedesol, son en tres donde se tiene concurrencia directa de los ayuntamientos, y son 

el Programa de Zonas Prioritarias, Empleo Temporal y Jornaleros Agrícolas. Espinoza añadió que será en los primeros 
días del mes de febrero cuando se convoque a una primera reunión con los nuevos alcaldes, para exponerles el estatus 

de cada programa, así como dar a conocer las nuevas reglas de operación de éstos. "Será en los primeros días de febrero 
cuando los convoquemos para dar a conocer las reglas de operación y cómo vamos a cerrar 2011", expresó. Finalmente, 

puntualizó que a esta convocatoria se espera que concurran la mayoría de los alcaldes del estado. (Emmanuel Rincón, 
página 09) 

Criterio-Opera rastro sin responsable legal: Desde noviembre de 2009, el Rastro Municipal de Pachuca Las Uniones 

no cuenta con un responsable jurídico, hecho que la anterior administración municipal no resolvió. En 2008 la Asamblea 
capitalina avaló su reapertura, a través de un comodato de 12 meses, para dejarlo en manos de un grupo de 
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introductores la administración del centro de matanza. Este hecho provocó que esta asociación decida quiénes sacrifican 

ahí y quiénes no, además de imponer distintas tarifas a quienes lo hacen. El edificio en el cual opera actualmente el 

rastro es utilizado por la Unión de Introductores de Ganado y Abasto Público AC, pero se buscará que la presente 
administración municipal de Pachuca lo vuelva a administrar, advirtió Ubaldo Ortega Perches, presidente de la Unión de 

Engordadores, Introductores y Tablajeros de Pachuca (Udeitac). El líder de la industria cárnica recordó que retomar las 
riendas del rastro de Pachuca fue una promesa hecha en campaña por el ahora presidente municipal Eleazar García 

Sánchez, por lo que espera que no sólo quede en un compromiso a fin de que sea un espacio verdaderamente productivo 

para la ciudad capital e incluso para otros municipios. "Estamos esperando a que tome tiempo el alcalde Eleazar para 
poder sentarnos a platicar sobre lo que está pasando con el rastro municipal, porque este lugar es de los pachuqueños, 

no es de un grupo, entonces debe regresar a manos del municipio y que el comodato ya no se renueve", explicó. El 
empresario precisó que exigirán al alcalde informe sobre la situación que prevalece al interior del Rastro las Uniones, 

"necesitamos saber quién lo supervisa y realmente no estamos de acuerdo en que se lo sigan dejando a esta unión y 
quizá conformar una comisión para que haya apertura y no un solo grupo", recalcó. Ortega Perches indicó que es 

necesario que el municipio recupere la administración del rastro a fin de evitar el monopolio en que incurre dicha 

asociación, "nosotros tenemos la disposición de participar para que el rastro funcione, pero en conjunto, y no que sea un 
grupo", resaltó. De igual forma señaló que la anterior administración municipal "se lavó las manos" al dejar la conducción 

del rastro bajo la dirección de la Unión de Introductores de Ganado y Abasto de Pachuca AC. (Yuvenil Torres, página 
10) 

Sol de Hidalgo-Matan y queman a empresario: Matan y queman a empresario y locutor aficionado en Tizayuca. El 

impresionante homicidio fue descubierto por bomberos en la comunidad de Tepojaco, en esta ciudad. El occiso, que 
habría sido salvajemente golpeado con un bat, también recibió un balazo en el rostro, para luego ser calcinado por el o 

sus atacantes en su propio domicilio localizado en la calle Azteca. La víctima, quien respondía al nombre de Antonio 
Pedraza Álvarez, supuestamente era locutor aficionado de la W Radio 900 AM, además de consejero de administración de 

la empresa Transporte Valvo. El cadáver fue hallado en el interior de una de las recámaras de su vivienda, cuando 

bomberos de Tizayuca acudieron a un llamado ciudadano que reportaba un incendio en la casa situada entre las cerradas 
primera y segunda de Aztecas. El cuerpo de socorro, al mando del comandante Julio Antonio Oliva, a bordo de la unidad 

UB 010 de Bomberos, prácticamente tuvo que derribar la puerta de una de las recámaras a fin de ingresar y de 
inmediato, tras ventilarla por el humo acumulado, descubrieron el cadáver del empresario y locutor aficionado. El cuerpo 

del infortunado Antonio Pedraza Álvarez estaba ya prácticamente calcinado de la mayor parte de su cuerpo, en posición 

cúbito dorsal y en el lugar, casi juntos a sus pies, había dos bats. GOLPEADO ANTES DE MATARLO Las primeras 
investigaciones refieren que el hombre, del que se desconoce su edad, fue golpeado salvajemente por sus victimarios con 

los palos de madera. A simple vista, también se apreciaba que recibió un balazo con arma de fuego en la cabeza, a la 
altura de la mejilla derecha, lo cual le habría ocasionado una muerte instantánea. LE ROCIARON SOLVENTES PARA 

QUEMARLO En la misma habitación, y después de que bomberos removieron carbón y cenizas para evitar que el fuego se 

reavivara y continuara consumiendo los muebles de la recámara, dijeron que se advertía fuerte olor a solventes, lo cual 
indicaría que el cadáver del hombre fue rociado con algún acelerador a efecto de incinerarlo y borrar huellas del crimen. 

En el lugar donde fue descubierto el cadáver igualmente encontraron cartón con que los victimarios pretendieron que el 
fuego se avivará. En el patio de la casa donde se hizo el macabro descubrimiento había un Ford tipo Fusión, placas de 

circulación TTT-8381, donde fue hallada una identificación a nombre de Antonio Pedraza Álvarez, con la leyenda Los 
Amos del Camino del W Radio 900 AM. Más tarde, al lugar arribó quien se identificó como Enrique Sandoval, quien 

confirmó que el auto era propiedad de Antonio Pedraza, consejero administrativo de la empresa Transportes Valvo, 

argumentando que el vehículo era de la empresa antes citada. El agente del Ministerio Público Francisco de Jesús Fosado 
Gómez tomó conocimiento de los hechos y ordenó el traslado del cadáver al Servicio Médico Forense para la práctica de 

la necroscopia de ley. (Abraham Ramírez, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Planean mejorar calles en Pachuca: El secretario de Obras Públicas de Pachuca, Víctor Bautista, indicó que 

se tiene planeado remodelar las calles de la capital con el objetivo de hacerlas “más humanas”, lo cual incluirá más 

andadores peatonales, ampliar las banquetas para gente discapacitada y mejores vialidades. “En el tema de los 
andadores lo estamos planteando como senderos, y tiene que ver con que las personas caminen, que tengan esa 

posibilidad, de que no haya un poste en medio de la banqueta, que las personas con discapacidad o adultos mayores 
puedan caminar libremente, porque eso hace que la ciudad se convierta en un espacio más amigable. Ese es un ejemplo 

de lo que queremos retomar, entre otras cosas”. Los nuevos espacios, agrego Bautista, también incluyen a otro tipo de 
incapacitados, pues se incluyen señalamientos pensados en ellos dentro del nuevo proyecto de ciudad que piensa 
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implementar la actual administración. “El alcalde ya lo ha mencionado, es un programa muy importante, que tiene que 

ver con las rampas y en algunos casos que las personas con otras discapacidades como los invidentes tengan códigos 

braille en las banquetas para que puedan circular más cómodamente. Es pensaren la persona, que va a ser el elemento 
fundamental”. Durante sus primeros días al frente de la Secretaría de Obras municipal, Ramírez Bautista mencionó que 

se dedicó a ver los trabajos dejados por la pasada administración, pues deberán de darle continuidad a éstos. “Algo muy 
importante es retomar lo que se dijo en la toma de protesta, el modelo de ciudad que se pretende. Creo que es momento 

de empaparnos de los proyectos que se encuentran en etapa de desarrollo, y que todos los ejes que se mencionaron del 

Pachuca seguro, del moderno incluyente, el metropolitano y con una nueva imagen urbana, serán responsabilidad de 
esta secretaría”.  El funcionario municipal aseguró que entre los compromisos de su gestión está el de salir a las calles 

para escuchar a la gente en sus necesidades de obra pública, tales como mejora en la pavimentación, banquetas o 
demás. “Vamos a trabajar con mucho ahínco y estaremos permanentemente cerca de los problemas, vamos a estar 

afuera, la gestión va a ser en las calles, cerca de la gente, para de primera mano empaparnos de la realidad, va muy de 
la mano con los objetivos del Plan Estatal de Desarrollo del Gobierno Estatal”. Según el encargado de la obra pública en 

la capital esa es la visión del gobierno de Eleazar García, acercarse a las personas. “Más humano, más cómodo para las 

personas, y que el vehiculo que requiere menor esfuerzo, pueda tener otra dimensión, y que las banquetas se puedan 
ampliar más”. Sobre trabajos concretos que se dejaron pendientes desde la gestión de Geraldina García, el Secretario 

mencionó que se acabarán lo más pronto posible, en especial el andador de avenida Juárez enfrente a la preparatoria 
uno, obra que debió acabarse desde el año pasado. “Está en un 80 por ciento la obra, esperamos que en dos semanas a 

más tardar el alcalde la pueda estar inaugurando”. Los trabajos del andador, o sendero según la definición de la nueva 

administración, tienen un costo de tres millones y medio de pesos, y se pensó para mejorar tanto la imagen de la zona, 
como para facilitar el paso peatonal. “Las acciones de remodelación de esta área contemplan el cambio de losa para 

pavimento y banqueta, además de guarniciones, sustitución de jardineras y colector pluvial, lo cual dijo el funcionario, 
evitará las frecuentes inundaciones que se presentan en este lugar en temporada de lluvias”, indicó el pasado secretario 

de Obras Públicas de Pachuca, Eliseo Ramírez, al justificar dichos trabajos. Por el momento, los trabajadores siguen 
laborando en esta zona.  Programas en espera••• El secretario de Obras Públicas de Pachuca, Víctor Bautista, 

mencionó que ya hay varios programas en espera para salir a aplicarse en las vialidades de Pachuca, tal es el caso de “En 

concreto en tu calle”, esto para atender la necesidad de mejorar las vialidades de la capital. “El programa „En concreto en 
tu calle‟, en él vamos a analizar que preferentemente se puedan pavimentar las calles que actualmente sean de terracería 

con concreto hidráulico, pero obviamente ahí se tiene que estudiar factores de tiempo y costo, lo que queremos es que 
vaya de la mano con la ciudad. Es decir, que trabajemos entre todos para que sean las cosas más rápido y mejor”. El 

funcionario aseguró que también estarán al pendiente de la reacción de las personas a los trabajos del municipio, por lo 

cual tendrán relación directa con los vecinos de cada colonia, barrio y fraccionamiento pachuqueño. “Algo que quiero 
reiterar son los Consejos Ciudadanos, los cuales nos va a ayudar a que la ciudadanía sea corresponsable, si hay una obra 

retrasada o de calidad baja queremos que sean los propios ciudadanos quienes nos observen”, mencionó el secretario de 
Obras Públicas sobre su relación con las personas de la capital. (Alejandro Suárez, página 09) 

Criterio-Habrá una nueva dinámica de obra: Una nueva dinámica con rostro humano para la ciudad se 

implementará con los proyectos a realizar en Obras Públicas municipales, informó el titular de la dependencia, Víctor 
Arturo Bautista Ramírez. El funcionario municipal destacó que una de las prioridades en el esquema planeado será la de 

contar con la movilidad en bicicleta para los habitantes de la capital hidalguense, principalmente en el primer cuadro de 
la ciudad. "Con la movilidad del transporte público, las banquetas más anchas y los sistemas de estacionamiento; 

empezaremos a generar mayor armonía, queremos que la gente se mueva en bicicleta", apuntó Bautista Ramírez. En ese 

sentido, expresó que en varias capitales de otros países, desplazarse en bicicleta ya es algo cotidiano y benéfico para la 
ciudadanía, "existe mayor calidad de vida y mejores índices de bienestar social". Por otra parte, Bautista destacó que se 

buscará, dentro de la actual administración municipal, que la gente camine a los espacios públicos y los comercios, "esto 
implica el impulsar un sistema de estacionamientos, para que las personas que utilicen su auto lo dejen", detalló. 

Respecto a los lugares donde se tienen contempladas las ciclovías, dijo que ya se tienen los trazos preliminares, "el 

modelo que buscamos es para poder llegar al centro de la ciudad caminando o en bicicleta". El titular de Obras 
municipales explicó que el primer paso será analizar cuáles son los derechos de vía, además de sensibilizar a la 

ciudadanía para que transite a baja velocidad en sus automóviles. "Hemos sido observadores de este tipo de proyectos, 
en Europa hay muchos ejemplos, en el país también, Querétaro ya lo ha hecho y Monterrey también", aseveró Bautista 

Ramírez. Víctor Bautista indicó que los ayuntamientos de París, Londres, Estocolmo y Amsterdam han impulsado el uso 
de la bicicleta en sus calles, con resultados "que han sido a toda vista positivos para quienes las han adoptado". El titular 

de la SOPDUE adelantó a Criterio que en tres semanas aproximadamente, concluirá la obra que se está llevando a cabo 

en los andadores de la Prepa Uno, liberándose un pasillo para el mejor tránsito peatonal que hay en la zona. (Ommar 
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Ayala, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Divide eventual alianza con Panal a panistas: Mientras que Ernesto Cordero señaló que el Partido Acción 

Nacional (PAN) debe evaluar la posibilidad de ir a las elecciones en coalición con Nueva Alianza (Panal), luego de la 
ruptura de éste con el PRI para el próximo 1 de julio, Josefina Vázquez Mota afirmó que el único pacto que hará ella será 

con la ciudadanía, pero que la dirigencia del blanquiazul deberá decidir al respecto, en tanto que Santiago Creel señaló 

que su partido “ya determinó ir solo”. Durante su visita a Guanajuato, en conferencia de prensa previa a un encuentro 
con militantes en el Inforum de Irapuato, el ex secretario de Hacienda confió en que la dirigencia panista evalúe una 

coalición con Nueva Alianza, fundado por Elba Esther Gordillo, aunque resaltó: “El PAN ha ganado solo y acompañado. 
“En política siempre hay que estar abierto a cualquier posibilidad. Seguramente el Comité Ejecutivo Nacional lo analizará 

con toda puntualidad y con todo cuidado. Lo que yo he dicho es que lo tiene que revisar el CEN del PAN…Esa posibilidad 

ellos tendrán que revisarla y tomar la determinación”. añadió el precandidato panista a la Presidencia. Al preguntarle si 
esta alianza es necesaria, Cordero respondió que “el PAN ha ganado solo y acompañado, dependerá de ciertas cosas 

particulares, de ciertas coyunturas y de ciertos elementos. “En una elección presidencial hay que salir a convencer a 
todos, maestros, profesionistas, gente de campo, jóvenes, mujeres.” Cordero negó saber si la ruptura del Panal con el 

PRI sea una simulación, como lo aseguró el precandidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. Por separado, 
Josefina Vázquez Mota dijo que será la dirigencia de su partido quien tenga la decisión de concretar una alianza con el 

Panal para la Presidencia de la República. De su parte, dijo, la única alianza que hará será con la ciudadanía. “Habría que 

preguntarle al presidente del partido, aunque yo entiendo que desde hace meses la decisión del PAN es la alianza con la 
ciudadanía”, explicó la aspirante presidencial, durante un mitin en Coacalco, donde se reunieron poco más de 500 

panistas. Vázquez Mota abundó: “La alianza la haremos directamente con las maestras y maestros de México, con los 
campesinos, los estudiantes, los indígenas, con los mexicanos que viven en el exterior. Esta construcción de una alianza 

directamente con la ciudadanía, no tengo duda, nos dará la fortaleza para gobernar y el margen de libertad para tomar 

decisiones en agendas importantes, como la educativa”. Mientras tanto, Santiago Creel afirmó que Acción Nacional ya 
tomó la decisión de ir en alianza con la ciudadanía en los comicios de julio, por lo que descartó cualquier posibilidad de 

contender al lado del Panal. “Vamos ir en alianza con la sociedad, eso ya lo reiteró mi partido varias veces y así va a ser”, 
declaró el senador con licencia en entrevista durante una gira de proselitismo político por Acapulco, Guerrero. Al insistirle 

en la posibilidad de llevar a cabo una alianza con la dirigente vitalicia del magisterio, Elba Esther Gordillo, el ex secretario 
de Gobernación precisó: “En el Partido Acción Nacional ya decidimos ir solos, con la sociedad”. Claves-Piden claridad 

al IFE • El representante de Josefina Vázquez Mota ante la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, Carlos Alberto 

Pérez Cuevas, afirmó que la precandidata del blanquiazul nunca ha dado negativas a debatir con sus contrincantes 
Santiago Creel y Ernesto Cordero. • Entrevistado luego de participar en el acto de Vázquez Mota, Pérez Cuevas aseguró 

que “ella ha participado en los cinco debates y estamos ya preparando el sexto al interior de la Comisión Nacional de 
Elecciones”. • En ese sentido, el también vicecoordinador de la fracción del PAN en San Lázaro señaló que lo que se le 

está pidiendo al IFE es que nos “clarifique qué se puede hacer y qué no se puede hacer, porque hemos visto criterios 

encontrados”. • Destacó: “No queremos llevarnos una sorpresa como hemos visto en otras entidades y en otros 
procesos, y por lo tanto seremos cumplidores permanentes de la ley y de las instituciones”. (Raymundo Pérez 

Arellano, página 18) 

Milenio-Nueva Alianza irá solo a la contienda, dice Luis Castro: Luis Castro, presidente de Nueva Alianza, explicó 
que la ruptura de la coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se dio para conservar la autonomía de su 

partido y evitar ser rehenes de algún grupo. “Nueva Alianza no va a ir nunca a una aventura que ponga en riesgo su 
capital social y político, nunca se someterá a un arreglo que pueda vulnerar su soberanía, ni será nunca rehén de grupo 

alguno.” En rueda de prensa, Castro aseguró que su partido no pagará por errores que ellos no cometieron, así que 
oficializaron sus intenciones de ir solos en la contienda electoral de este 2012, incluyendo la Presidencia de la República. 

Aunque Castro evitó dar detalles de lo que motivó la ruptura, dejó en claro que nunca estuvieron en la mesa de discusión 

las candidaturas de Chiapas y Sinaloa, estados en los que estaban postulados al Congreso Mónica Arreola y Fernando 
González, hija y yerno de la maestra Elba Esther Gordillo. En la mesa de negociaciones, dijo, estuvieron presentes 

representantes del IFE, Arreola y Castro, secretaria y presidente de Nueva Alianza, mientras que por la otra parte no dio 
nombres y sólo dijo que había representación del PRI y de la coordinación de campaña de Enrique Peña Nieto. Lo que el 

líder del Panal sí explicó fue que no iban a sacrificar lugares en el Congreso a costa de renunciar a sus proyectos “para 

darle gusto a los intereses” de un grupo dentro de los partidos de coalición. “Toda coalición tiene promotores y fracciones 
que se resisten desde el interior de cada fuerza política; se ponen en juego intereses parciales, posiciones de grupo, 
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visiones contradictorias de hacer política que, llegado el caso, terminan por vulnerar las bases sobre las que se pensaban 

construir las coaliciones”. Si bien reconoció que de haberse mantenido en alianza con el PRI hubieran tenido mayores 

posiciones en el Congreso, eso no les garantizaba crecimiento social y político que buscan. Castro hizo hincapié en que 
no iban a permitir que les dijeran qué candidato tenían que postular su partido, pues es decisión de cada fuerza política 

definirlos. “De qué sirve tener más legisladores si no se tiene la autonomía para impulsar el proyecto en el que creemos. 
Nunca renunciaremos a la fuerza social y política que nos da ser un actor autónomo, menos a cambio de más o menos 

legisladores”. Para el dirigente partidista, la ruptura con el PRI no condiciona el voto de los maestros, pues son libres de 

votar por quien mejor les parezca. “Nadie los puede manipular, será cuestión de cada partido acercarse a ellos para 
plantear sus propuestas”. En tanto, Mónica Arreola, secretaria de Nueva Alianza e hija de la maestra Gordillo, dejó en el 

aire su decisión de continuar con sus aspiraciones al Senado por Chiapas. Tras la decisión de no hacer coalición con el 
PRI, dijo que las cosas podrían moverse y que ella estará en donde el partido la necesite más, ya sea en el Senado, en la 

Cámara de Diputados o en su casa. Claves-Incertidumbre• Por el momento en el Panal no hay nombres para las 
candidaturas; tienen que modificar los plazos de inscripción para los aspirantes de 102 distritos, 15 fórmulas para el 

Senado y la Presidencia, lugares en los que ellos no tenían candidato porque eran del PRI. • “Esta vía no estaba libre de 

riesgos ni representó la mejor opción para nosotros, que buscamos consolidarnos como una fuerza para ganar presencia 
nacional”, aseguró Mónica Arreola. • “Saludo a los compañeros del PRI, del Verde, de Acción Nacional y también al propio 

Andrés Manuel (López Obrador), porque no estamos peleados unos con otros”, añadió la dirigente del Panal. (Liliana 
Soto, página 19) 

Criterio-Descarta Creel cualquier posibilidad de un acuerdo de PAN con Nueva Alianza: Santiago Creel, 

precandidato del PAN a la Presidencia, afirmó que Acción Nacional ya tomó la decisión de ir en alianza con la ciudadanía 
en los comicios federales de 2012, por lo que descartó cualquier posibilidad de contender al lado de Nueva Alianza. 

“Vamos a ir en alianza con la sociedad, eso ya lo reiteró mi partido varias veces y así va a ser”, declaró el senador con 
licencia en entrevista durante una gira de proselitismo político por Acapulco, Guerrero. Al insistirle en la posibilidad de 

llevar a cabo una alianza con la dirigente vitalicia del magisterio, Elba Esther Gordillo, Creel Miranda precisó que “en el 

Partido Acción Nacional ya decidimos ir solos, con la sociedad”. De cara a la contienda interna panista, a celebrarse el 5 
de febrero, aseguró que cuenta con la experiencia para sacar adelante a México, no sólo en materia económica, sino en 

seguridad, renglón en que el objetivo es bajar los niveles de violencia. Creel opinó que su propuesta en materia de 
seguridad pública va más allá de atrapar a grandes delincuentes, pues lo que pretende es bajar los niveles de violencia 

para que la paz y la tranquilidad regresen a los mexicanos. Creel Miranda dijo que al reducirse los niveles de violencia, 

“por supuesto que habrá aprehensiones tan importantes como la que acabas de mencionar (de Joaquín el Chapo 
Guzmán)”. El aspirante agregó que si bien gracias al esfuerzo de los gobiernos federal y local hay control en los niveles 

de violencia en Guerrero, “de ninguna manera eso me hace cambiar lo que he dicho: que la estrategia gubernamental 
debe de transformarse en una estrategia distinta, que se finque en un mando federal civil”. Santiago Creel insistió en la  

necesidad de debatir con los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, y de la 

izquierda, Andrés Manuel López Obrador. “En el momento en que sea candidato, voy a debatir con los dos y a lo mejor 
con un tercero más (…). Yo estoy listo para debatir con ellos y para hacerles ver a los mexicanos el riesgo que tenemos 

de una vuelta para atrás, de un salto para atrás o de un salto al vacío, pero ya tendremos oportunidad de hacerlo”, 
puntualizó. (redacción, página 18) 

Criterio-Ganará el blanquiazul las elecciones solo o acompañado, afirma Cordero: El Partido Acción Nacional 

(PAN) ganará solo o acompañado, reiteró Ernesto Cordero, precandidato panista a la Presidencia de la República. En 
entrevista, se le preguntó si la supuesta ruptura ente Enrique Peña y Elba Esther Gordillo beneficia al PAN y si sería viable 

una alianza con Nueva Alianza. “Solo ellos saben cómo estuvo la cosa, lo que yo he dicho es que lo tiene que revisar el 
CEN del PAN es una posibilidad, ellos tendrán que revisar y tomar la decisión correspondiente”, indicó. Y agregó que: “en 

política siempre hay que estar abierto a cualquier posibilidad, seguramente el CEN lo analizará con toda puntualidad y 

con todo cuidado”. El PAN ha ganado solo y acompañado, y una probable alianza dependerá de ciertas coyunturas, “de 
ciertos elementos que yo no tengo en este momento, pero estoy seguro que en el PAN valorarán”. Sobre lo dicho por 

Andrés Manuel López Obrador, de que la ruptura entre Peña Nieto y Elba Esther es una simulación, Cordero enfatizó: 
“quién sabe, ya no nos preocupemos tanto por eso”. Para Ernesto Cordero, el PRI no es invencible por muchas razones. 

“Hay que recordar que el PAN iba abajo en las encuestas en 2000 y 2006 y ganamos, así va ser en 2012, vamos a 
plantear una candidatura muy competitiva, una candidatura de fondo, que pueda exhibir ante el electorado que el 

candidato que tiene la posibilidad de gobernar mejor a México es el candidato del PAN”, dijo. Acompañado del 

gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, Ernesto Cordero señaló que una vez en la contienda constitucional hay 
que salir a convencer a todos, “maestros, profesionistas, gente del campo, jóvenes, mujeres, hay que salir a convencer a 

todos”. Cordero no descartó ganar el 5 de febrero en la primera vuelta. (redacción, página 18) 
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Criterio-Llaman a “aterrizar” en un plan concreto la República Amorosa: Intelectuales y escritores convocaron a 

diversos encuentros para aterrizar en un plan concreto la llamada República Amorosa que plantea Andrés Manuel López 

Obrador. En una carta, los investigadores y académicos, en su mayoría, pidieron a los ciudadanos reflexionar sobre la 
urgencia de frenar la corrupción política y moral, a través de reformas y acciones que serían ejecutadas si el tabasqueño 

llega a la Presidencia de la República. En febrero, un comité organizador, en el que están la escritora Laura Esquivel; el 
historiador Alfredo López Austin; el filósofo Gabriel Vargas; el médico Ernesto Lammoglia, entre otros, realizará foros, 

mesas redondas, debates para presentar el 12 de marzo, en un Congreso social, la propuesta concreta. “El propósito no 

sólo es frenar la corrupción política y moral que nos está hundiendo como sociedad y como nación, sino establecer las 
bases para una convivencia futura sustentada en una ética que permita alcanzar la verdadera felicidad social”, explica la 

convocatoria de los escritores. La carta está dirigida especialmente a filósofos, sicólogos, sociólogos, antropólogos, 
indígenas, maestros, padres de familia, jóvenes, empresarios, defensores de la diversidad y de los derechos humanos o 

practicantes de alguna religión. “La sociedad mexicana vive una profunda crisis moral. Esta crisis ha sido producto de 
diversas causas económicas, políticas y sociales que hunden sus raíces en la historia de nuestro país, pero que en las 

últimas tres décadas, debido a la aplicación del neoliberalismo por parte de los gobiernos priistas y panistas, se han 

agudizado en forma grave”, indica la carta. Las acciones que surjan deben ser producto de un diálogo abierto y 
democrático entre la ciudadanía, que se puedan ejecutar a corto, mediano y largo plazo, y sean el complemento de una 

estrategia de bienestar social. “Que sean planteados desde un punto de vista laico, ya que se trata de preservar un 
espacio social que debe ir más allá de las posiciones particulares y en beneficio de todos, con independencia de sus 

creencias políticas o religiosas. “Que sean pensados para contribuir al mejoramiento de la vida pública, la vida en común. 

En ese sentido se establece una diferencia entre las virtudes públicas y las privadas. Los valores cívicos son los que 
fomentan una convivencia respetuosa”, indica la misiva. Los intelectuales consideran que el gobierno federal deberá 

aplicar medidas institucionales de transparencia y rendición de cuentas para frenar actos de corrupción. “Los grandes 
campos donde se aplicarán los principios éticos que serán discutidos, son: pobreza y desigualdad como problema moral; 

una nueva educación para los mexicanos; el laicismo; acabar con la corrupción prevaleciente; combatir la delincuencia 
con una estrategia integral que ataque las causas”, añade la convocatoria. (redacción, página 19)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón…  

Videgaray, artífice del rompimiento: Hay quienes creen que la disolución de la alianza PRI-Panal es resultado de un 

“análisis profundo” en el tricolor, del que los nuevos dirigentes habrían concluido que serían mayores los costos que los 
beneficios. Dicen también que el objetivo fue romper con “los compromisos” contraídos por los profesores Humberto 

Moreira y Elba Esther Gordillo. Lo cierto, sin embargo, es que la iniciativa partió de Nueva Alianza, luego de que el 

coordinador de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray, realizó una desastrosa operación política 
para modificar nombres, cargos y número de entidades federativas en que operaría la extinta alianza. Además de 

pretender quitar y poner aspirantes a modo de la vieja nomenklatura que peleó con Roberto Madrazo contra la profesora, 
el ex secretario de Finanzas del Estado de México neceó con la idea de que, en lugar de diez, el Panal fuera su aliado en 

trece estados. La insensatez de querer aumentar el número de las entidades no prosperó por un motivo simple y diáfano: 

la alianza fue registrada para sólo diez, y cualquier inconformidad contra los resultados en trece podía prosperar en el IFE 
o en los tribunales electorales. Entre los madracistas que impulsaron la trampa numérica en que cayeron tanto el 

dirigente nacional, Pedro Joaquín Cold-well, como Videgaray, se encuentra el vetusto dirigente de una fracción de la 
burocracia nacional, Joel Ayala, a quien Gordillo arrebató gran parte de la representación sindical. También contribuyeron 

a la ruptura los senadores Francisco Labastida, Carlos Jiménez Macías y la ex senadora Dulce María Sauri, los tres adictos 

al voto corporativo, pero muy “críticos” de la profesora. Cercanos a Manlio Fabio Beltrones, parecen ignorar que Gordillo 
y el senador han venido intentando sepultar sus disputas en distintos encuentros (desde el primero que impulsó 

Fernando Gómez Mont cuando éste fue secretario de Gobernación). Inclusive, la postulación al Senado del yerno de 
Beltrones, el diputado por el Verde Ecologista Pablo Escudero, había sido aceptada por el Panal (que antes había 

apechugado la bajada de Mónica Arriola Gordillo, hija de la profesora y secretaria general del partido, de la postulación 
para una senaduría por Chiapas). En Sinaloa, al yerno de la maestra, Fernando González, se le presionó para que 

igualmente se bajara. Para cuando Luis Videgaray corroboró el desatino de querer ir en trece entidades con la alianza y 

llamó por teléfono al dirigente panalista Luis Castro, la imposición de dos nuevas candidaturas en Puebla (la de la ex 
alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz y su adversario, el ex candidato tricolores Javier López Zavala, ambos marinistas) derramó el 

vaso de Gordillo y todo se fue al caño: la maestra respalda a su amigo, el antipriista gobernador Rafael Moreno Valle. 
¿Quién gana y quién pierde? Hace seis años, el Panal terminó apoyando a Felipe Calderón y éste ganó la Presidencia por 
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tristes 243 mil 934 votos. ¿Cuántos habrán salido del millón y medio de agremiados (más o menos) que tiene el sindicato 

de la profesora…? (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Elba Esther le daba ahora números rojos a Peña Nieto: La reconstrucción más creíble de la ruptura del PRI con 

Nueva Alianza pasa por la aritmética. Luis Videgaray, coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, lo dijo con 
claridad: “No es un asunto de personas, obedece al análisis global de la posición competitiva de cara a la elección”. El 

propio Peña Nieto reveló que al revisar el acuerdo de finales del año pasado “hubo puntos irreconciliables”. Es d ifícil 

aceptar, por tanto, el discurso panalista que apunta a una presión de los dinosaurios del PRI para rebajarles las 
posiciones pactadas, en especial las candidaturas al Senado de la hija y el yerno de la maestra Elba Esther Gordillo, 

Mónica Arriola y Fernando González. Realpolitik, en octubre y noviembre, la maestra y Nueva Alianza valían tres, cuatro 
puntos rumbo a la elección de julio de 2012. A finales de enero ya no los valen. Es cuestión de expectativas. Peña Nieto y 

los suyos sacaron la calculadora, sumaron los hipotéticos apoyos del sindicato magisterial, su capacidad de operación y 

movilización, etcétera. Luego restaron la inconformidad que las candidaturas del Panal estaban ocasionando en el PRI, el 
desprestigio de la marca elbista, etcétera. El saldo dio números rojos. El principio de crisis en el PRI de Chiapas y lo 

complicado que se pusieron los procesos en Tabasco y Morelos marcaron la pauta para reconsiderar los acuerdos y tomar 
la decisión. “Nos necesitaban en algunos estados para ganar”, dijo el presidente de Nueva Alianza, Luis Castro Obregón, 

al vaticinar que la ruptura con el PRI triplicaría su votación. Difícil de creerlo. Pero, a fin de cuentas, no es lo prominente. 
Lo crucial será ver si Peña Nieto y su PRI acertaron en las cuentas. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que aunque por lo pronto no dirán nombres, para el partido Nueva Alianza los responsables de dinamitar la alianza con 

el PRI para las elecciones federales de julio están en el Senado. Sus apellidos: Beltrones y Labastida. 

La dirigencia del Panal insiste en que “los obstruccionistas” del PRI terminaron doblegando a Enrique Peña Nieto, 

quien “nunca objetó la alianza con nosotros”. 

¿Será? 

Que, a propósito, el presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, viaja hoy temprano a Guanajuato a la plenaria de 

senadores del partido en compañía de Francisco Labastida, quien siempre dijo que el acuerdo con Nueva Alianza no le 

aportaba y sí le quitaba al tricolor. 

En el vuelo irán otros dos anti-panalistas: el coordinador Manlio Fabio Beltrones y Jesús Murillo Karam. 

¿Alguien duda de qué hablarán y qué señal quieren mandar? 

Que el más feliz con la crisis con el partido de la maestra Elba Esther Gordillo es el senador del partido Verde Manuel 

Velasco. 

Pasó la turbulencia y nadie se animó a objetar su inminente candidatura de la alianza PRI-Verde al gobierno de Chiapas. 

Todo parece indicar que ese arroz ya se coció. 

Que donde habrá noticias de “género” será en el PAN. 

Resulta que tres de las principales aspirantes al Senado son las capitalinas Gabriela Cuevas y Mariana Gómez del 

Campo, así como la michoacana Luisa María La Cocoa Calderón. 

Pero ya hay “doctrinarios” blanquiazules que comienzan a objetar que dos familiares del presidente Calderón (Mariana 
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y La Cocoa) aparezcan en las listas. “Ni que fuéramos el Panal”, dicen. 

Que el cardenal Norberto Rivera fue intervenido quirúrgicamente el viernes para quitarle una catarata. 

El arzobispo primado salió muy bien de la operación, pero por prescripción médica debió guardar unos días de reposo, 

por lo que la misa dominical en la Catedral metropolitana fue ofrecida por el obispo auxiliar Adolfo Miguel Castaño 
Fonseca. 

Que 48 horas durará el plantón de El Barzón en las calles de Bucareli. 

Según esto, los barzonistas levantarán sus cosas el miércoles. A ver si es cierto. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Hacia Davos "El primer principio de una sociedad libre es un flujo sin obstáculos de palabras 
en un foro público". Adlai E. Stevenson 

El primer presidente mexicano en asistir a Davos fue Carlos Salinas de Gortari. En enero de 1990 se encontró con una 

Europa enamorada de la revolución de terciopelo que había derribado a los regímenes comunistas de Europa oriental. No 
había ningún interés en invertir en México, un país agobiado todavía por la crisis de la deuda externa. 

Una noche, en pijama, el presidente Salinas tocó a la puerta de su secretario de Comercio, Jaime Serra Puche, y le pidió 

explorar con Carla Hills, la representante comercial de Estados Unidos, que se encontraba también en Davos, la 
posibilidad de un tratado de libre comercio con la Unión Americana. Esa noche de insomnio en un nevado poblado suizo 

cambió la historia económica de México. 

Desde entonces todos los presidentes mexicanos han asistido al Foro Económico Mundial. Lo hizo Salinas de Gortari otra 

vez en 1994. Ernesto Zedillo y Vicente Fox acudieron también en varias ocasiones a la mayor cumbre privada del mundo. 

Ninguno, sin embargo, ha participado tanto como Felipe Calderón, quien sólo ha faltado como Presidente en 2008 y que 
estará una vez más en este 2012. Quizá es lo lógico para un político que en 1997, cuando era presidente del PAN, fue 

nombrado Young Global Leader. 

Como en años anteriores este año acude Enrique Peña Nieto, también Young Global Leader. Es la primera vez, hasta 
donde recuerdo, que un candidato presidencial ya nombrado participa en el Foro Económico Mundial. Esto refleja la 

importancia de Davos. 

En total 38 mexicanos participarán de manera oficial en la reunión que se llevará a cabo del 25 al 29 de enero. Entre 
ellos destacan los secretarios Bruno Ferrari de Economía, José Antonio Meade de Hacienda, Jordy Herrera de Energía, 

Francisco Javier Mayorga de Agricultura y Patricia Espinosa de Relaciones Exteriores. Está confirmado también el 

gobernador del Banco de México Agustín Carstens. 

Mario Delgado, el secretario de Educación del Gobierno del Distrito Federal, y José Ignacio Peralta, el presidente 

municipal de Colima, los dos Young Global Leaders, estarán presentes. En representación de organismos internacionales 

estarán José Ángel Gurría de la OCDE y Jacques Rogozinski de la Corporación Interamericana de Inversión. El ex 
presidente Ernesto Zedillo, director del Centro Yale para la Globalización, asiste también como miembro del consejo de la 

Fundación del Foro Económico Mundial. 

Guillermo Ortiz, quien solía asistir como funcionario público, hoy lo hace como presidente del consejo de Banorte. 

Salvador Alva se estrena como representante del Tec de Monterrey. Entre los empresarios destacan José Antonio 

Fernández de Femsa, Agustín Coppel de Coppel, Alfredo Capote de Goldman Sachs, Pedro Padilla de Grupo Salinas, 
Gilberto Marín de Mabe, Nicolás Mariscal de Marhnos, Alejandro Ramírez de Cinépolis y Alonso Quintana Kawage de ICA. 

También estarán la escritora Carmen Boullosa y la chef Margarita Carrillo Arronte como líderes culturales. 

El contingente mexicano no es numeroso en una reunión a la que oficialmente acuden 2 mil 600 jefes de Estado y de 
gobierno, funcionarios, empresarios, académicos y líderes sociales y culturales de todo el mundo. Pero lo importante es 
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que México ha tenido una presencia constante. Hay ahora una conciencia entre los gobernantes mexicanos acerca de la 

eficacia de encontrarse en unos cuantos días y en un solo lugar con personajes relevantes de muchos países. 

Independientemente de las mesas de discusión y las conferencias, Davos es el reino ideal del networking. A veces, de 
hecho, es más fácil encontrar a un mexicano en Davos que hacerlo en nuestro propio país. 

Panal sin abeja 

Nueva Alianza ha vivido del erario durante años gracias a alianzas con otros partidos políticos. Hoy parece haberse 
quedado sin pareja. Ni el PRI ni el PAN quieren aliarse con el partido. La pregunta es si podrá sobrevivir solo. (Sergio 

Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Podrá Peña controlar al PRI?: No nos equivoquemos: si el PRI rompió la alianza que había establecido con el Panal, 

no fue porque ésta tuviera un oneroso costo electoral para Peña Nieto debido a la mala imagen de Elba Esther 
Gordillo en los votantes independientes. No. Si hubo un rompimiento, fue porque diversos cuadros del PRI se rebelaron 

en contra de la coalición; estaban furiosos porque el PRI le había entregado diversas candidaturas a diputados y 
senadores al sindicato magisterial. Les disgustó la idea de perder posiciones a cambio del apoyo electoral de la maestra. 

Públicamente demostraron su enojo, maniobraron, amenazaron y le ganaron la partida al candidato presidencial, quien 

tuvo que recular. Y este acontecimiento demuestra que el PRI ha cambiado estos años y que no será nada fácil para 
Peña controlar a su partido en caso de ganar la Presidencia. En su libro La Presidencia Imperial, Enrique Krauze 

retrata con claridad la compleja relación del Presidente con el PRI a lo largo del régimen autoritario. Los mandatarios 
utilizaban garrotes y zanahorias para controlar a los cuadros partidistas. Se trataba de un sistema sofisticado pero, al 

final del día, los presidentes tenían el poder suficiente para disciplinar a los priistas y sacar adelante su agenda 
gubernamental. Durante el régimen autoritario, el candidato presidencial priista palomeaba las listas de los políticos que 

llegarían con él al Congreso. Naturalmente había jaloneos. Pero el candidato tenía los instrumentos para imponer las 

candidaturas que quisiera. Si decidía que había que darle tantas diputaciones y senadurías al magisterio, porque así 
convenía a sus intereses, pues tenía las herramientas para imponer su voluntad. Hoy, a diferencia del pasado, estamos 

viendo cómo un pacto que quería el candidato presidencial del PRI lo echaron para atrás los propios priistas. Carlos 
Flores Rico, connotado militante del PRI, líder del Movimiento Territorial, públicamente me ha dicho que el PRI ha 

aprendido a comportarse de manera autónoma durante estos años de estar en la oposición. Ya sin la figura de un 

presidente priista, en el tricolor han surgido muchos grupos que abiertamente luchan por el poder. Probaron las mieles 
de la independencia y no quieren que nadie los vuelva a subyugar. En este sentido, el rompimiento del PRI con Gordillo 

es un atisbo de lo que podría ocurrir en caso de que Peña ganara la Presidencia. Ya no se podrían utilizar los mismos 
mecanismos que tenía un presidente priista de antaño para imponer su voluntad sobre los grupos que conforman al PRI. 

En caso de triunfar, Peña tendría que encontrar nuevas maneras de negociar y controlar a su partido. Porque la realidad 
es que el país ha cambiado y el PRI ha cambiado. Por tanto, no se puede esperar la misma relación de un “presidente 

imperial” priista con su partido. Los priistas fueron los que tiraron la alianza de Peña con Gordillo. Ganaron, así, una 

primera batalla para no dejarse subyugar como antes. En caso de llegar a Los Pinos, Peña será el primer presidente 
priista que tendrá que negociar y controlar a su partido en un contexto democrático. Pero hay otra pregunta. Ahora que 

el PRI rompió su alianza electoral con Gordillo, ¿qué hacer con ella? En Es la hora de opinar le cuestionamos a Peña 
cómo hacer una reforma educativa si tenía al liderazgo magisterial dentro de su coalición electoral. El candidato priista 

nos contestó que precisamente por eso, por tener a la maestra adentro, tenía más oportunidad de negociar y hacer una 

reforma si ganaba la Presidencia. Pero ahora la maestra ya no será parte de la alianza electoral. ¿Quiere decir esto que 
ya no podrá hacerse una reforma educativa si triunfa el PRI? Yo creo lo contrario: el país puede ganar con el 

rompimiento del tricolor con Gordillo. Ya vimos a muchos presidentes aliados a la maestra que sólo se han hecho guajes 
con una reforma educativa en serio. Queda, entonces, la opción de que llegue a Los Pinos un político sin compromisos 

político-electorales con el sindicato magisterial. Tomando en cuenta que Gordillo no irá con Peña, y difícilmente hará 

una alianza con Vázquez Mota o López Obrador, en esta ocasión podría quedarse “huérfana”. Sin la fuerza de estar 
aliada al ganador de la contienda presidencial, se incrementan las posibilidades de negociar con el magisterio una 

reforma al sistema educativo que privilegie los intereses de los estudiantes y no de los maestros. (Leo Zuckermann, 
página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LA RUPTURA entre PRI y Panal precisará nuevas lecturas para conocer sus alcances 

verdaderos. Las claves disponibles hablan de una pugna interna entre militantes del tricolor en estados como Chiapas, O 
Sinaloa y Quintana Roo, pero también hubo una resistencia en la alta jerarquía partidista, aderezada por la aneja pugna 
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entre el senador Manlio Fabio Beltrones y la maestra Elba Esther Gordillo. Otro elemento de esta historia fue la inquietud 

en el Panal, pues una alianza demasiado profunda los haría correr el riesgo de perder su registro si no alcanzaban bajo 

alguna fórmula propia —en la boleta de presidente o de diputados— el millón de votos necesario para obtener el 2% de 
la votación exigido por la ley.  

ROSARIO ROBLES es el nombre que se empieza a mencionar con insistencia cuando se pregunta por el posible candidato 

presidencial del Partido Nueva Alianza, que comanda la citada profesora Gordillo. Ro-bles fue jefa de Gobierno interina 
del Distrito Federal entre 1998 y 2000 luego de que Cuauhtémoc Cárdenas se lanzó a la búsqueda de Los Pinos, y en el 

2.004 se vio atrapada en la tormenta generada por los llamados "video escándalos", la cual la llevó fuera del PRD, partido 

que también había presidido.  

LAS TELECOMUNICACIONES, el sector de la economía que más críticas despierta por su alta concentración, generará 
esta semana una nueva crisis en plena época electoral. Está programado que la Comisión de Competencia Económica, 

que preside Eduardo Pérez Motta, de-termine mañana si autoriza o no, y bajo qué condiciones, la alianza entre Televisa y 
Televisión Azteca a partir de su sociedad en la empresa de telefonía celular Iusacell. Este día un amplio grupo de 

ciudadanos cercanos al tema hicieron publicar desplegados periodísticos para expresar su rechazo a esa operación. 

FERNANDO GONZALEZ, el yerno de la hoy multi-mencionada maestra Gordillo, sigue encarando un clima de aguda 

incertidumbre. Su desempeño como subsecretario de Educación Básica concluyó abruptamente en la Secretaría de 
Educación Pública; se trasladó a Sinaloa para acabar de "amarrar" su postulación para el Senado mediante la alianza PRI-

Panal, pero esto se derrumbó. Su lugar lo ocuparon el diputado federal Aarón Irízar y el dirigente magisterial Daniel 
Amador, al que no se le reconoce cercanía con la maestra Gordillo.  

¿DONDE ESTA HUMBERTO MOREIRA el ex el ex dirigente nacional del PRI? El coahuilense fue el autor de la ahora 
malograda alianza entre el Institucional y el Panal. Aún no acaba la crisis que desató por el endeudamiento de su estado, 

pero don Humberto se halla en Saltillo, sin exhibir demasiadas preocupaciones. Atiende nuevo bebé en la familia, no 
pretende buscar un lugar en el Congreso, pero su gente cercana dice que le gustaría colaborar con Enrique Peña Nieto si 

éste gana la Presidencia. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TAL Y COMO sucedió en Coahuila, cuando se fue Humberto Moreira de la dirigencia nacional tricolor, los priistas 
descubrieron que las cuentas nomás no cuadraban. 

MIENTRAS a su estado lo dejó con una megadeuda inmanejable de más de 30 mil millones de pesos, el coahuilense dejó 
a su partido con una serie de cuotas electorales que nomás no había cómo pagar. 

Y ES QUE, a lo mejor ya no se quieren acordar en el PRI, pero fue Moreira quien negoció tanto con el Partido Verde 
como con Elba Esther Gordillo los términos de la alianza que tanto les favorecía (a éstos, no a los tricolores). 

LOS PRIMEROS PAGOS de la carga que dejó Moreira se dieron en Chiapas, Sinaloa, Tabasco y Quintana Roo, donde los 

priistas locales se sublevaron por el reparto de candidaturas. 

DE ESA FORMA, a Pedro Joaquín Coldwell le tocó sufrir en carne propia la secuela del "moreirazo", ya no solo económico 

sino ahora político. 

¿Y AHORA qué sigue para Elba Esther Gordillo? 

SIN DUDA la maestra se encuentra ante la gran encrucijada de su vida política. 

SUS OPCIONES SON 1) lanzar su propio candidato; 2) aprovechar su amistad con Marcelo Ebrard y acercarse a Andrés 
Manuel López Obrador; 3) reconciliarse con el PAN. 

LA PRIMERA OPCIÓN, a decir de los que saben, sería una simple pantomima. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 29 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

LA SEGUNDA se ve harto difícil dado que un día sí y el otro también, López Obrador le tunde a la profesora. 

SIN EMBARGO, dicen que no se puede descartar una eventual alianza pues la sólida estructura electoral del magisterio 
puede seducir hasta al más reacio tabasqueño. 

Y la reconciliación con los panistas, hay quienes dicen que es imposible, pues en el blanquiazul más de uno sigue viendo 
a la presidenta del SNTE como el mismísimo diablo. 

PERO HAY OTROS, como Ernesto Cordero, que ni persignan ni se espantan y dicen, muy quitados de la pena, que no se 

puede descartar hacer alianza con quien se tenga que hacer. 

POR CIERTO, ¿será verdad eso de que Elba Esther Gordillo y Felipe Calderón tuvieron una larga plática telefónica el fin 

de semana? Es pregunta que para oreja. 

A MÁS DE UNO sorprendió la decisión del PAN capitalino de que la candidatura para Cuajimalpa sea definida en elección 

abierta a toda la población. 

ESTE MÉTODO lo usarán los panistas en nueve delegaciones pero, a excepción de la anterior, en ninguna tienen grandes 
posibilidades. 

SE PREVEÍA que la nominación recayera en Kenia López pero, por lo que se dice al interior del PAN, alguien no la quiere 
como candidata. 

MALAS NOTICIAS para los aficionados a la dura prueba del Triatlón. 

LUEGO DE cuatro años de ser sede de una de las fechas la Copa Mundial, la ciudad de Monterrey perdió tal privilegio lo 
que dejó con caras largas a los deportistas a nivel nacional y a los empresarios a nivel local. 

Y ES QUE la derrama que traía la competencia a hoteleros, restauranteros y demás agentes turísticos no era cosa menor, 
sino de varios millones de pesos. 

SIN EMBARGO, la sede se perdió pues el gobierno de Rodrigo Medina no puso millón y medio de pesos para pagar la 

fianza del serial. 

PARA ESO no hay lana. Pero para gastarse 1.7 millones de pesos ¡diarios! en imagen, ahí sí le sobran los recursos al 

gobernador de Nuevo León. 

COMO QUIEN DICE, la propaganda le ganó la carrera al deporte. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Ahora las comisiones: Ayer los habitantes de Pachuca estrenaron programa de diversión cultural y familiar en la Plaza 

Independencia. Bajo el nombre de “Vive tu Centro, Vive tu Ciudad” se convierte en la nueva apuesta para reemplazar al 
“Domingo en Plaza Independencia” que estrenara la ex edil Geraldina García. Con las similitudes en cuanto al formato y 

presentaciones, la nueva versión incluye cambios en el cierre vehicular y apertura de carriles, por lo menos de uno, en el 

regreso y salida del primer cuadro rumbo a la Plaza Juárez por al calle de Allende. Un acierto para el flujo de 
automovilistas y comerciantes que lo demandaban. En cuanto a la oferta cultural se sigue con el mismo perfil escolar y 

de universalidad para acercar aspectos como el baile regional, las rondallas, las música rock, entre otras, a todos los 
paseantes del Centro de Pachuca, ello acompañado de puestos en los que se ofrece venta de artesanías, libros y algunos 
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recuerdos. Me pareció que el primer evento de este tipo para la capital fue más que un experimento, fue una reinvención 

con buena intención para poder realizar la pretensión del alcalde Eleazar García de dar el mensaje de valores para la 

familia que tanto se busca reinsertar en la actual sociedad pachuqueña. Lo urgente, en este caso, y en la administración 
local es como vengo repitiendo, el reparto de las comisiones edilicias en las que de no darse un perfil correcto a las 

mismas terminarán echando a la borda el trabajo que se busca hacer. Y me refiero a cuestionas básicas como seguridad, 
salud, obras y cultura, es decir, quien sea el más capacitado para cabildear propuestas e iniciativas y que conozca del 

tema, es quien debe ocupar la presidencia de una comisión. De nada servirá el regateo y las peleas en cabildo sino se 

tiene la razón de la experiencia y el trabajo comprobado por encima de todo. A quien le interese encabezar labores en la 
comisión de Protección Civil, por ejemplo, por ser un aficionado a la labor de los rescatistas, discúlpenme, pero no puede 

ostentar siquiera el cargo público. Capacidad y eficacia es lo que vendió Eleazar García en su campaña y por eso es que 
la ciudadanía desea ver resultados inmediatos. Ahora más que nunca y no por los tiempos electorales, sino por la falta de 

credibilidad en la administración pública. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Omar Fayad, registrado ya como precandidato al Senado de la República en fórmula única del PRI, de unidad se dice 
para indicar que no hay problemas internos, precisa que sus registros no dejan heridas o gente lastimada que ponga en 

riesgo la unidad de proyecto del partido, porque quienes buscaron la oportunidad de una candidatura es gente madura y 

profesional que una y otra vez ha demostrado que por encima de los proyectos individuales está el gran proyecto del 
instituto tricolor 

Ahí está la explicación del registro de una fórmula de unidad, no porque no hubiera más aspirantes, que sí los había, sino 

porque una vez que el partido con los instrumentos que tiene a la mano decide, los priístas de manera racional se suman 

a las decisiones de su partido para fortalecer todavía más esta decisión. 

* AGRADECIMIENTO: Fayad prosigue: “Con humildad, con agradecimiento, hemos recibido David y yo las muestras de 
apoyo de quienes, como nosotros, buscaban ser candidatos. De distintas maneras hemos recibido su solidaridad y con 

humildad les hemos pedido que no nos dejen, que nos sigan apoyando con su consejo y su empuje”. Señala que no 

ignora que quien no es elegido tiene un sentimiento de tristeza por no alanzar una meta que es legítima, pero que estos 
sentimientos no ponen de ninguna manera en riesgo la unidad y la fortaleza de partido que tiene en su estructura y en 

sus logros de gobierno la mejor tarjeta de presentación. “Que nos comparen antes y después de los gobiernos panistas, 
ellos prometieron seguridad y empleo, y en las apuestas fallaron de manera terrible”. 

*LOS OTROS CANDIDATOS: Omar se dice respetuoso de los otros candidatos, de tal maneta que de Xóchitl se dice 
con más cercanías que lejanías, lo mismo que de Daniel Ludlow, de tal manera que si el escenario de campaña es 

respetuoso, no habrá problema y hasta pondrán las mejillas para que no haya un escenario de confrontación, pero si 
algún candidato se quiere pasar de listo entonces sí habrá problemas, porque la prudencia tiene un límite. 

Así de claro y contundente. 

La apuesta es a un escenario de propuestas y de seriedad, sobre todo después del 26, cuando se tenga el dictamen que 

los declare aceptados como aspirantes a ser candidatos del PRI y que les permita ir a la convención del 15 de febrero, 
cuando seguramente serán confirmados por la convención como los abanderados oficiales del priísmo para después se 

registrados oficialmente como abanderados para la contienda de julio. Así los tiempos. 

*BENJAMÍN RICO EN EL CIERRE POR PACHUCA: El caso del distrito de Pachuca se pone cada vez más 

emocionante, pues los aspirantes cierran con todo, de tal manera que entre los aspirantes no hay que perder de vista al 
ingeniero BENJAMÍN RICO, que cierra muy fuerte y según se sabe en los estudios de opinión del PRI, no está nada mal y 

por el contrario, se posiciona muy bien entre la ciudadanía de los municipios de este distrito. Y como la decisión se debe 
tomar a media semana, a más tardar, la cosa debe estar llena de emoción. 

*JOEL GUERRERO Y JORGE MÁRQUEZ EN LA JUGADA: Con el rompimiento de la alianza del PRI con el PANAL 
cobran vida para la jornada electoral de julio Joel Guerrero y Jorge Márquez, de tal manera que los distritos de 

Tepeapulco y Tulancingo parecen destinos manifiestos para estos dos políticos que no cantan mal las rancheras y que, la 
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verdad, son cartas probadas aunque sus enemigos (políticos) digan lo contrario. 

JORGE MÁRQUEZ, contra lo que digan sus rivales, sobre todo los garzas, es un político serio, de obras, entre ellas un 
palacio municipal, el mejor de todo el estado y otras acciones que la ciudadanía le reconoce y que seguramente pueden 

dar paso a una candidatura para diputado federal. Y de JOEL es poco lo que se puede añadir: político probado, de éxitos, 
de buena mano, puede ir a cualquier distrito, y no lo hará mal. Es la hora de la selección de los abanderados y no sería 

una sorpresa que estuviera entre los elegidos. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Hidalgo: los grandes electores: Aun cuando sus postulaciones no fueron noticia en todo el sentido de la palabra, por 

la simple y sencilla razón de que todos sabíamos de antemano que serían los nominados, la mayor parte de los medios 
impresos de información en la entidad manejaron como tal el que Xóchitl Gálvez, Omar Fayad y David Penchyna ya eran 

candidatos al Senado de la República por el PAN y PRI, respectivamente. Se trata de tres personajes que en cinco años 

más disputarán la gubernatura del estado de Hidalgo, en caso de que ningún nuevo personaje surja tanto de las filas 
oficiales como de la oposición, lo que se antoja complicado, sobre todo porque la vida efectiva en lo político del aún 

senador, José Guadarrama Márquez, se antoja que está por llegar al justo instante en que dejará de pelear cargos de 
representación popular, para colocarse como “el gran elector” de todos los partidos opositores. Y en esta vieja historia se 

encontrará cara a cara con su archienemigo: Jesús Murillo Karam, lo que acabará por comprobar la vieja teoría de que en 

el arte de la política se descubren verdaderos pases de magia que aún no tienen explicación. Candidato del entonces 
gobernador Murillo para sucederlo, hasta antes de que la soberbia lo venciera, Guadarrama Márquez es un personaje casi 

mítico en las filas tricolores y de la izquierda hidalguense, o lo que de ésta queda. En algún momento catalogado como 
“El enemigo público número 1” del sistema político que gobierna al estado de Hidalgo, y por lo tanto tema prohibido en 

pláticas públicas y no tanto, nombre innombrable en espacios periodísticos, el de Jacala representó el movimiento 
disidente más fuerte que haya resignado en su historia el priísmo de la entidad. No pocos de los personajes actuales de 

la actividad política en el estado fueron seguidores firmes y decididos de su insurrección, si así se le puede llamar, y entre 

ellos destacan la propia Xóchitl Gálvez y David Penchyna, por mencionar sólo a unos cuantos. Del otro bando se 
colocaron los que usted ya conoce al mando del ex gobernador Murillo Karam, quien logró una victoria inmediata sobre 

un indeciso Guadarrama Márquez para abandonar a tiempo el PRI, pero que a la postre ha logrado un poder similar, y en 
algunos momentos superior, al de Real del Monte. Y lo que son las cosas, o el tiempo, o lo que usted quiera llamar: hoy 

por hoy resulta complicado encasillar al aún senador Guadarrama en un solo papel y seguidor de un solo guión. Porque lo 

mismo fue el archienemigo de los priístas, que hoy, y de nueva cuenta, alguien a quien respetan y han dejado de colgar 
todos los males del mundo, y que lo mismo impone candidatos en las filas del PRD, que logra acomodar personajes de 

sus confianzas en el mismísmo tricolor. No hay, pues, diablos en estas historias, y tampoco ángeles. La lucha por el 
poder empieza de nuevo, y hoy por hoy los “grandes electores”, ya tienen nombre y apellidos, hasta que el tiempo que 

vence todo, los obligue a delegar el poder inmaterial que poseen, pero que no permite se mueva un grano de arena en el 

terreno de las realidades, sin su permiso. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

Abuso de poder: Convertir un exceso juvenil en exceso de poder y tráfico de influencias es un problema grave que 
daña la imagen que el Poder Judicial del Estado de Hidalgo se esfuerza hace más de un lustro por mejorar y prueba que 

la profesionalización de jueces y magistrados no siempre ofrece los resultados que se esperan. Resulta que un grupo de 
jovencitas, por diferencias con una compañera, acudieron a su domicilio para arrojar huevos a la fachada; pero nunca 

esperaron encontrar a los padres de ella, así que sorprendidas se dieron a la fuga, pero no todas corrieron con suerte, 
una de ellas fue atrapada. La menor fue abusivamente llevada a Seguridad Pública y el 25 de noviembre iniciada la 

averiguación previa 12/DAP/539/2011 por el delito de amenazas, no obstante que los padres de las menores ofrecieron 

disculpas y buscaron la vía conciliatoria para corregir el exceso de las pequeñas ante directivos del plantel en que 
estudian. Sin embargo, para la magistrada María Brasilia Escalante Richards, la acción de las adolescentes merece una 

sanción mayor, así que movió sus influencias en la Procuraduría General de Justicia (PGJEH) para acelerar la radicación 
de la averiguación, todo en contra de una menor de edad. Ante esto la madre de la menor inició el 7 de diciembre una 

averiguación previa, la 12/DAP/554/2011, por privación ilegal de la libertad en contra de la magistrada María Brasilia 

Escalante Richards y David Sánchez Aguilar, cuya integración sostiene Elvira Mendoza Austria es manipulado, lo que pone 
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en situación difícil al procurador Alejandro Straffon y al magistrado presidente Valentín Echavarría.  (Alberto Witvrum, 

página de internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Otra vez: Discreta pero contundentemente llegó la instrucción; incluir en los sondeos de opinión y en los espacios 
informativos la imagen del ex presidente municipal suplente de Pachuca, Ricardo Hernández Gallegos, como una 

posibilidad real en la carrera por las candidaturas priistas a diputados federales. La figura de Hernández Gallegos 

empezará a crecer en los siguientes días como una opción “ciudadana” que bien podría tomarse en cuenta por el PRI y 
sus aliados hacia la designación del candidato o candidata a diputado federal por el distrito VI Pachuca. La noticia 

sorprende, ya que una de las principales incógnitas en las últimas semanas era precisamente la identidad del candidato 
por la demarcación federal más importante de Hidalgo. Si colocar en los “charts de popularidad” al también joven 

publicista es un experimento de última hora del PRI para medir la reacción de la militancia y el elector común, así como 

su nivel de aceptación, lo entiendo perfectamente. Pero si en esta intención, de verdad hay el propósito de reutilizar la 
fórmula que llevó recientemente a Eleazar García a la alcaldía de Pachuca, entonces creo que hay desesperación en las 

filas priistas y acuden a medidas arriesgadas. Los candidatos ciudadanos aún son un tópico controvertido en nuestro país, 
ya que en el sistema de partidos que vivimos es difícil mantener la credibilidad cuando necesariamente unas siglas deben 

cobijar todo intento por ganar un puesto de elección popular. En entregas anteriores de Las Vocales Extraviadas 
catalogué como un fenómeno electoral la aparición de Eleazar García y el método que el tricolor desarrolló para llevarlo 

de cero en las preferencias electorales a ganar la elección para presidente municipal de Pachuca. Pero en el caso de la 

diputación federal la circunstancia no es ni cercana a la anterior, aunque reciclen el término “ciudadano”. ¿Cómo 
interpretará la base este propósito de traer un candidato externo? ¿Soportarán los priistas que tradicionalmente buscan 

las candidaturas un nuevo desaire? En el renglón económico, ¿cuántos millones de pesos costará llevar a cuestas a un 
candidato de esas características hasta la victoria electoral? Las semanas previas a esta revelación, el priismo ya había 

intentado medir el ambiente electoral con figuras “frescas”, por llamarlas de alguna forma, como José Pablo Maauad y 

Aunard de la Rocha. Ambas opciones fueron desechadas ante la total ausencia de representatividad, pero ya se adivinaba 
un intento encaminado al discurso torcido del novel-ciudadano-empresario. Veremos hasta dónde llega esta vez el 

experimento. (Andrés Torres, página 03) 

Criterio-La Silla… En Hidalgo el arroz senatorial ya se coció: salvo que ocurra un asunto más que extraordinario, Omar 

Fayad y David Penchyna tienen prácticamente asegurado su lugar en el Congreso de la Unión, pues tanto analistas como 

encuestas dan como favorito en la entidad al PRI y sus candidatos. 

En este momento más bien la pelea, y grande, será por el segundo lugar en el estado, posición que garantiza que el 

primer candidato de la fórmula de la primera minoría llegue también a San Lázaro. 

Porque ustedes estarán de acuerdo conmigo que hay cuatro partidos con posibilidades de sacar una buena votación el 
próximo mes de julio. 

En principio un partido con mucha expectativas es el PAN, pues centra en Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow una apuesta por 

mantenerse como opción alternativa, sobre todo después de la que tepatense alcanzara una alta votación en el pasado 

proceso a gobernador. 

Nueva Alianza, sin embargo, es la segunda fuerza política en Hidalgo y desde hace tiempo se han puesto como objetivo 

mantenerse como la primera minoría. El partido de los maestros confía en que su estructura en todo el estado, y el 

trabajo que han hecho desde hace tiempo en la región del Altiplano, les ayude a conseguir su senaduría. 

Pero no hay que dejar fuera de la ecuación a una alianza de izquierda que hace seis años colocó a dos senadores gracias 

al efecto López Obrador, sobre todo cuando repetirá un candidato presidencial que ganó en Hidalgo el sexenio pasado. 

El PVEM, por último parece no hacer mucho ruido, pero ha mantenido un buen nivel de votación en comicios recientes e 
intentará, lo sabemos, aprovechar la división opositora para acarrear agua hacia su molino. 

¿Alguien está seguro de quién será el segundo lugar? (Manuel Baeza, página 17) 
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Criterio-Regeneración… Volatilidad Electoral El resultado de las elecciones ya no puede pronosticarse tan 

fácilmente. 

En primer lugar, porque la ciudadanía está optando por diferenciar cada vez más su voto, sobre todo en función de su 

valoración de los candidatos más que de los partidos; en segundo lugar, porque la decisión del electorado no está sujeta 
a sus convicciones o a su militancia partidista, sino a factores que influyen su ánimo en el último momento; en tercer 

lugar, porque el sufragio está condicionado por la gestión del partido gobernante y en cuarto lugar porque los partidos 
deben esperar el dictamen de los Tribunales Electorales antes de cantar victoria. 

Sin negar que existe un “voto duro” de los partidos, los candidatos van transformándose, cada vez con mayor intensidad, 

en el factor decisivo del voto. 

La creciente importancia de éstos ha sido reconocida por las firmas especializadas en encuestas, las cuales 

obligadamente preguntan las preferencias del electorado de forma conjunta (partido y candidato) y de manera aislada, 

esto es, sin considerar el partido al que pertenece el candidato. 

Por otra parte, la “volatilidad” que el electorado ha demostrado en recientes elecciones, hace evidente la crisis de 

identidad y de militancia por la que atraviesan todos los partidos políticos y no podía ser de otra forma, pues si algunos 

partidos están “al mejor postor”, también el “compromiso” de los electores está más allá de siglas partidistas. 

Asimismo, es inevitable que en cada elección el elector realice una evaluación del partido en el gobierno con base en un 

juicio retrospectivo de la labor de los representantes y los gobernantes surgidos de sus filas. 

De esta manera, el voto se convierte en una decisión que “premia” al gobierno y a su partido por los resultados 

obtenidos o que lo “castiga” votando por la oposición 

Y finalmente los partidos, sus candidatos y los ciudadanos deben esperar la decisión de los “grandes electores” es decir 

de los tribunales electorales, que son quienes están definiendo el resultado de las elecciones. 

Estas son las nuevas elecciones del México de hoy, cuyo resultado se ve más influido por los candidatos y por la 
coyuntura, que por los partidos, los cuales le importan cada vez menos a los ciudadanos. 

Asimismo, el disgusto creciente de los electores con la clase política, ha llevado a algunos partidos a postular como 

candidatos a quienes confiesan ser apolíticos y apartidistas, a quienes no son “políticos profesionales”, aún en contra de 
los derechos de sus militantes. 

El que la política se centre cada vez más en el candidato es obra de los propios partidos. Ante la ausencia de identidad 

corporativa e ideológica, los partidos buscan promover una imagen específica basada en el candidato, el cual se 
convierte, queriéndolo o no, en la variable que puede cambiar la suerte de un partido para bien o para mal. (Oziel 

Serrano Salazar, página 08) 

El Reloj-La hora en punto: ¡Que digan que estamos peleados! No sé cuándo y tampoco recuerdo, donde escuche la 
frase con la que hoy titulo este espacio de opinión; pero, de lo que sí me acuerdo, es que tal afirmación correspondía a 

un escenario político. Inteligente argumento que a la vuelta de "detonarlo", permitía que se lograra el propósito de quien 
diseño esa estrategia y en verdad, le comento, así ocurría. Y es que son muchas las dudas que hoy "corren" entre los 

electores enterados de lo que está sucediendo en este "juego" político de las elecciones 2012. Me refiero, a la "ruptura" 

entre los partidos Revolucionario Institucional y Nueva Alianza, que más que saldo negativo, muy posiblemente les 
beneficie. En principio, parece saludable, sumamente saludable para el PRI, el haber decidido "distanciarse" electoral-

mente del partido magisterial, pues cierto es, que el PANAL surgió con una naturaleza mercenaria, ya que en todos los 
estados del país, este grupo de la cúpula del SNTE, que no del magisterio, juega al mejor postor elección, tras elección. 

Claro está que la señora Elba Esther Gordillo,. es bien vista para algunos políticos, en el tenor del "coqueteo" político, 

pero socialmente, la lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, es y con justas razones, duramente 
critica-da y hasta repudiada por sus propios agremiados. Si intentamos analizar a la base magisterial, los métodos de 

"terrorismo" sindical, empleados desde la cúpula del SNTE, más que beneficiar a un partido en las urnas, le genera serios 
perjuicios, pues es sabido, que mediante chantajes y presiones, Nueva Alianza obliga a los trabajadores de la educación a 

afiliarse al PANAL, y quienes disienten, son considerados como una especie de herejes, que merecen no ir a la hoguera, 
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sino que-darse sin empleo. Es decir, el PANAL, con los suficientes negativos electora-les, representa para el PRI una 

pesada carga, no solo por ejemplos como los que cité, sino porque además, la lideresa de Nueva Alianza, al decidir aliar-

se con el PRI, pretendía adjudicarse un cuantioso "botín" en el Senado y en la Cámara Federal de Diputados. Y sin 
embargo, debe que-dar claro que la "bronca", no es con los maestros de México y el PRI, sino que la decisión podría 

obedecer a la creación de un escenario de competencia donde el elector vea en las boletas de julio próximo a 4 as-
pirantes a Los Pinos. Ello abriría el abanico y obligaría al reparto del pastel, para mermar fundamentalmente al 

blanquiazul o al Sol Azteca. En suma, PR! y Nueva Alianza no van unidos a las urnas; es tiempo de que el "preclaro 

ideólogo" del PANAL Francisco Xavier, busque la forma de no quedarse sin chamba los próximos 6 años.  (Edmundo 
Pineda, página 09)  

Sol de Hidalgo-De los que se habla… La postulación de Omar Fayad y David Penchyna como precandidatos a 
senadores se conoció desde el jueves por la noche, aunque se consolidó el viernes y se convirtió en hecho consumado el 

sábado, anteayer, cuando se registraron. Durante la semana se les consideró viables nominados, aunque confiriéndole el 

mismo valor a Carolina Viggiano y, quizá, un poco menos al actopense Manuel Ángel Núñez. En ese escenario, otro de los 
favoritos, Canek Vázquez, aparece como prospecto sólido para un escaño, pero a través de la vía plurinominal. Fue de los 

primeros en sumarse a sus compañeros de partido. Las formalidades de solicitar licencia se cumplieron. Fayad por doble 
vía: presidente del Comité Directivo Estatal del PRI y legislador federal; Penchyna cumplió igualmente por su encargo de 

diputado federal. Ambos, opinión de priistas son valederos polemistas, en estilos diferentes, pero no por eso menos 

efectivos. Viggiano, habría que puntualizar, estuvo en un tris de ser proclamada. Nunca se soslayaron sus méritos. No 
hace mucho expresó que como militante del Revolucionario Institucional era disciplinada, y que no era una obsesión 

ingresar a la Cámara Alta. No fue perdedora en términos de imagen y presencia. Continúa, ya lo puntualizó, como 
siempre ha sido, gran dama. Cuando el miércoles 11 pasado Enrique Peña Nieto presentó el que sería formalmente su 

equipo de campaña, no pocos hidalguenses espiaron, en sana búsqueda, entre nombres e imágenes, al hidalguense 
Miguel Osorio. No se encontró una referencia inmediata. Tampoco hubo alusiones a otro ex mandatario, Jesús Murillo, 

hoy senador de la República. En una época prácticamente electoral, no menos excitante, resultó normal que se tejieran 

variadas versiones sobre la ausencia, en esa anunciación, de dos políticos que han trascendido las fronteras de su 
entidad natal. Desde muchos meses atrás, cuando ya se comentaba abiertamente que Peña Nieto tenía todo a su favor 

para ser aspirante priista a la Presidencia de la República, Osorio llegó a expresar que se identificaba plenamente con su 
proyecto. Además de la perspectiva de la realidad de la República, coincidente entre ambos, había identificación 

generacional. El hidalguense es poquitito mayor que el mexiquense. En las semanas que siguieron se fue perfilando que 

Osorio sería parte de esa intención de Peña Nieto de competir. Al final, así ocurrió. Ese miércoles, ante el presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, el ex gobernador del Estado de México presentó a Luis 

Videgaray Caso en calidad de coordinador general de su campaña, y, en cascada, éste dio a conocer a quienes le 
acompañarían como parte de su equipo de trabajo. Pasaron algunos días, hasta que el día 25, miércoles también, en otra 

reunión del priismo nacional se configuraron oficialmente cambios en el CEN y, de entre todos ellos destacó el arribo de 

Osorio a la Secretaría de Organización, relevando a Ricardo Aguilar Castillo. Antes había fungido como secretario de 
Operación Política en el Comité Ejecutivo Nacional. De acuerdo con el organigrama, es la tercera posición de mayor 

jerarquía, sólo abajo del presidente Coldwell y la secretaria general María Cristina Díaz.  La primera interrogante que 
surgió fue el conocer las funciones del ex gobernador de Hidalgo. La verdad son amplias, ratificándose que es operador 

político de excelencia. Entre sus atribuciones destacan el mantener comunicación con las coordinaciones de los sectores y 
organizaciones, así como promover, supervisar y coordinar la adecuada integración y funcionamiento de los órganos del 

partido. Igualmente, elaborar un programa de activismo político que se incorporará al Programa Anual de Trabajo del 

tricolor. Se anotaría que iniciando su carrera en el servicio público desde muy joven, Osorio fue parte de órganos 
electorales y más adelante oficial mayor del Ayuntamiento de Pachuca cuando era alcalde Mario Viornery. Se anotarían 

otros desempeñó como diputado federal y dirigente estatal del PRI. En jornadas de intensa batalla electoral su labor no 
será nada fácil ni cómoda, pero conociendo su capacidad de trabajo y afilado sentido de organización, los horizontes se le 

presentan promisorios. Lo de Jesús Murillo se borda también en el terreno de las especulaciones. Los de buena memoria, 

indican que en la segunda etapa de la campaña de Enrique Peña por la gubernatura del Edomex, Murillo entró a 
comandar tareas. Hubo sensible repunte en las preferencias hacia el aspirante y al final, epílogo, victoria sin dudas del 

candidato priista. Posteriormente, Murillo abordó otro tipo de temas en la secretaría general del PRI, responsabilidad que 
se terminó feneciendo su periodo de dirigencia, junto con la entonces presidenta Beatriz Paredes. Hoy, el realmontense 

mantiene su digno cargo de senador, pero de acuerdo a algunos rumores, muy esparcidos, bien pudiera ser diputado 
federal plurinominal. Esto le permitiría, adelantan conocedores, que tendría abierto el camino de ser coordinador del 

próximo Congreso. Todo se maneja en el mismo horizonte de supuestos, aunque este parezca tener un sustento, por 

tratarse de otro oriundo de Hidalgo muy distinguido. En círculos priistas no se considera un despropósito que se pudiera 
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repetir en una candidatura a diputación federal el sistema ganador que se aplicó para la Presidencia Municipal de 

Pachuca. En síntesis, que presumiblemente pudiera ser alguien más de quienes se han mencionado con insistencia en los 

últimos meses, en el encuadre de ser una cara nueva, con raíces priistas. En este tenor se ha aludido a Ricardo 
Hernández Gallego, de 36 años, suplente en la fórmula con Francisco Olvera, cuando el hoy gobernador llegó a presidir el 

Ayuntamiento. "Lo pudieran proclamar, se dice en tono de versiones, abanderado del tricolor por Pachuca, sede del 
Cuarto Distrito Electoral Federal que integra a dos municipios, la capital del estado propiamente, y Mineral de la Reforma. 

El padre de quien hoy se coloca como un factible aspirante, es Ricardo Hernández Fernández. En alguna ocasión fue 

alcalde interno de Pachuca, y director de Turismo, entre otras responsabilidades que acometió. Con su esposa, Adriana 
Gallego, instituyeron los domingos familiares en el Parque Hidalgo que se mantienen con éxito. Hernández Gallego dirige 

una agencia de publicidad y, en la misma forma, la fundación México y Visión de México, eminentemente altruista, 
aunque con una labor callada que nunca ha reclamado reflectores ni conocimiento público. En su calidad de suplente de 

Olvera, Ojo: Política tuvo dos tres o cuatro charlas con él. Llamó la atención que pese a su juventud, tenía un concepto 
preciso de lo que se requería para el municipio más importante de la entidad. Al ser parte del PRI, acompañado a 

Francisco Olvera, adoptó una actitud de mesura. Nunca, que se recuerde, rebasó límites entendido de cual era el rol que 

le correspondía.. No se soslaya que en este proceso de selección, que vendrá a culminar este fin de semana, hay priistas 
reconocidos y que también han externado sus deseos de ser parte de la lucha por un escaño en la Cámara de Diputados 

Federal.  Ricardo Hernández Gallegos, ya su nombre circulando en el PRI hidalguense, parece sumarse a quienes son 
personajes de una galería de políticos de nivel. En la pasada semana se dijo que estaría en Pachuca Santiago Creel, uno 

de los tres pretendientes de Acción Nacional por la candidatura a la Presidencia de la República. Se afirmó que 

encabezaría un evento el viernes, aunque no se determinaron lugar ni horario. Posteriormente, en un comunicado se 
desmintió la especie. Hasta ahora, Josefina Vázquez Mota, quien encabeza preferencias de panistas, y Ernesto Cordero ya 

han estado en la Bella Airosa y algunas otras poblaciones del interior del estado. Creel, que aparece en segundo lugar de 
las encuestas del blanquiazul, ha mantenido en sus giras un tono más crítico y enérgico. De pronto, estar frente de la 

CNC se ha convertido en deseado escalón. Onésimo Serrano, diputado local y dirigente, está a punto de concluir su 
gestión Algunos de quienes desean sucederlo ya levantaron la mano. Se considera que son 35 los aspirantes a suceder a 

Serrano, quien no hace mucho expresó que no intervendría a favor de nadie, "con la intención de que quien llegue sea el 

idóneo, de acuerdo con las condiciones de la organización y su identificación con los hombres del campo". Entre quienes 
han salido a la palestra, se anotarían, entre otros, a Alejandro Ramírez, actual secretario general, y el ex alcalde de 

Mineral de la Reforma, Salvador Licona. Otros más: Calixto Hernández, Lucano Hernández, Rogaciano Meneses y Raúl 
Meneses. La lista crece con Amelia Olguín, Alfonso Lugo, Liliana Oropeza, Carlos Alberto Anaya, Juan Méndez, y, no 

menos inopinado dos ex secretarios en el régimen osorista: Manuel Sánchez y David Hernández. El periodo es de cuatro 

años. Se cree que el capítulo definitorio se escribirá después del uno de julio próximo. (Ojo Política) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ahora sí se vio muy avorazado y con hambre de protagonismo es el senador perredista José Guadarrama, 
pues ahora resulta que se inscribirá al proceso para buscar una diputación federal vía representación proporcional, como 

si las dos veces que ya fue diputado, más otras dos en que ya fue senador no le fueran suficientes. El único problema 
para los perredistas es que él es el dueño del partido y puede hacer lo que le venga en gana, como querer ser diputado 

federal por tercera ocasión. 

Que a quien acusan de ser represor en sus primeros días como alcalde es al panista Cipriano Charrez en 

Ixmiquilpan, pues según los integrantes de la UNT en la región aseguran que el edil emprendió una persecución 
política en su contra. Pero lo peor es que dicen que entre los quejosos están varios familiares de Charrez, quienes 

protestas por su mal gobierno, y eso que no lleva ni una semana en el cargo. 

Que entre los pasillos de la presidencia municipal de Huejutla hay molestia con el presidente municipal, Alfredo San 

Román, porque dicen que no lo dejaron escoger a su libre albedrío a sus nuevos funcionarios y más bien es el 
empresario priista Raúl Badillo, hermano del ex diputado Darío, a quien acusan de imponer a varios jefes de área y 

secretarios municipales, pues dicen que San Román le debe muchos favores. 

Que hablando de Huejutla, quien ya se está promoviendo entre la élite del municipio para acceder a una senaduría por 

el PRD es el ex edil Marco Antonio Ramos Moguel, quien por cierto, perdió en las pasadas elecciones para diputados 
locales. Los que saben, consideran que por lo menos en Huejutla el perredista no tendría mucho apoyo, pues a la gente 
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todavía no se le olvida que Moguel tuvo trabajando a varios familiares en la presidencia municipal cuando él era edil, 

además de darle la mayoría de obras a su hermano Gabriel. 

Que en Actopan están sorprendidos porque la regidora priista que pidió licencia durante el primer día de su cargo, 

María de Jesús Hernández ya no regresará, según el alcalde Gregorio Hernández, quien en su lugar ya puso a 
Roberto González Núñez, quien viene de ser director de la Telesecundaria 519. Aunque dicen que las más enojadas 

son las presidentas de organizaciones feministas quienes ya preparan su réplica. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Dejamos solos a los pasajeros, no hay ningún seguro que les cubra por el concepto de robo, o cuando los lesionan para 

quitarles sus cosas personales.” 

Carlos Anaya, diputado del Congreso local, sobre la iniciativa para obligar a concesionarios dar un seguro a los 

usuarios.  

“En el tema de los andadores lo estamos planteando como senderos, y tiene que ver con que las personas caminen, que 

tengan esa posibilidad, de que no haya un poste en medio.” 

Víctor Bautista, secretario de Obras Públicas de Pachuca, sobre la nueva imagen que planean darle a algunas calles de 
la capital. 

“Voy a buscar ser candidato a diputado federal, estoy planteando que tengo la capacidad de ayudar en todo el estado.” 

José Guadarrama, senador de la República por el PRD, sobre su deseo de conseguir por tercera vez una diputación 
federal. 

642 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…que una vez resuelto el tema de la senadurías en el PRI, tanto dirigentes como militantes del tricolor 
enfocarán sus baterías a la nominación de las candidaturas a diputados federales. La decisión sobre los nombres se 

tomará seguramente el próximo viernes, y por lo mismo se habla de que hay ya por lo menos tres renuncias de 
secretarios estatales en la oficina del gobernador esperando el visto bueno del titular del cuarto piso. 

que con el rompimiento de la alianza política entre el PRI y el Panal, seguramente habrá un reacomodo en cuanto a las 

nominaciones para candidatos a diputados federales por el PRI en los 7 distritos. Además, el Panal estará en condiciones 
de postular candidatos en todos los distritos electorales, aunque, dicen, sin ninguna posibilidad de triunfo gracias al 

deterioro de este instituto político tras las denuncias públicas por corruptelas de los ex dirigentes de la sección XV del 

SNTE: Mirna García López, Moisés Jiménez y Alejandro Soto. 

que el presidente de la Fundación Colosio estatal, Benjamín Rico Moreno, ha salido bien calificado en encuestas en el 

distrito de Pachuca por parte del PRI para seleccionar candidato a la diputación local. Los que saben mencionan queRico 

Moreno se ubica por encima de Geraldina García y Alfredo Bejos. Que hablando de la misma candidatura, los 
priistas se mantienen las expectativas ante el nombre Ricardo Hernández Gallego. Habrá que estar muy atento a los 

movimientos de estos personajes 

que entre los nombres que se manejan para las diputaciones, ahora con más fuerza, se mantienen los de Nuvia 

Mayorga, Víctor Velasco y Fernando Moctezuma. En los corrillos políticos se habla también de que Jesús Murillo 

Karam podría ser incluido en una lista de candidatos a diputados por representación proporcional. 

que el Colegio de Notarios de la entidad eligierá en esta semana al nuevo presidente de ese organismo. Todo indica que 
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la responsabilidad recaerá en Rafael Arriaga Paz, quien goza de las simpatías y aprecio de sus colegas hidalguenses. 

que hablando de candidaturas, los enterados aseguran que el PVEM presentará al diputado local Christian Pulidocomo 

candidato a senador por Hidalgo, y que el ex secretario de Obras Públicas en el estado, Cuauhtémoc Ochoa, llegará a 
San Lázaro como diputado plurinominal. Los verdes confían en que el trabajo que han hecho tanto en el distrito de 

Tepeapulco, como en la región colindante con Querétaro, les ayude.(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La ruptura entre PRI y Nueva Alianza dejará varios damnificados políticos… Entre ellos 
Humberto Moreira, cuya solo mención causa escozor a los priistas  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que uno de los distritos donde el PRI enfrenta dificultades para elegir a su candidato para 

diputado federal en la contienda del 1 de julio es Huejutla, donde el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco 
Orozco, no ha logrado posicionarse como desearía la cúpula tricolor. 

Ante este panorama se comenta que la agrupación analiza otras posibilidades, entre ellas la de postular a Said 
Fayad Ruiz, quien recientemente perdió la alcaldía ante José Alfredo San Román Duval “El Carretas”, el cual fue 

postulado por el partido Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano. 

Mientras tanto, en el distrito de Pachuca los mejor calificados en encuestas son, en primer sitio, Ricardo 

Hernández Gallego, quien fuera suplente del gobernador  Francisco Olvera Ruiz cuando compitió por la presidencia 
municipal de Pachuca, y en segunda posición se ubica el presidente de la fundación Colosio filial Hidalgo, Benjamín 

Rico Moreno. 

Aunque no fue encuestado, el prestigio del ex alcalde Juan Manuel Sepúlveda Fayad lo mantiene entre los 

finalistas. 

A unos cuantos días del relevo de poderes en Ixmiquilpan, donde gobierna el panista Cipriano Charrez Pedraza, 
comenzaron las protestas ciudadanas contra funcionarios locales. 

En ventanas y medallones de unidades de transporte público, principalmente de las rutas que van de Maguey 
Blanco y El Tephé a la cabecera, se exhiben leyendas donde se tacha de “corrupto” al nuevo titular del deporte 

municipal, Héctor Martín. 

Suena en Radio Pasillo que ante el “veto” impuesto en su contra por el gobierno federal, cientos de integrantes del 

Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) han tenido que recurrir a empleos informales para sobrevivir luego 
de la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC). 

En el movimiento de resistencia hay meseros, taxistas, albañiles, ambulantes y vendedores por catálogo. 
Algunos han estado a punto de conseguir trabajo en empresas formales, pero dicen que durante su registro al IMSS el 

sistema los rechaza por tener antecedentes de “revoltosos”. 

Hace una semana, en este mismo espacio se anticipó que los diputados federales Omar Fayad Meneses y David 

Penchyna Grub se perfilaban para ser los candidatos del PRI al Senado de la República por Hidalgo. Y así fue. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Casi lista la página de la Presidencia de Pachuca 

Lentos pero seguros, dirán los encargados de dar vida al nuevo portal de la alcaldía pachuqueña, que por lo mientras ya 

recuperó el aliento con algunos servicios fundamentales en línea y que en el transcurso del día de hoy se espera quede 
completa. El asunto, sin embargo, no dejó nada contento al presidente municipal, Elezar García Sánchez, quien se 
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caracteriza por aquello de la puntualidad, y por lo mientras el nuevo rostro de su administración en la supercarretera de 

la información lleva un sensible atraso. 

Un hecho las renuncias de Nuvia y Velasco 

De que se van, se van. La secretaria de Finanzas y Administración será candidata a diputada federal por el distrito con 

cabecera en Actopan, en tanto Víctor Velasco por el de Huejutla, le guste o no a los Fayad y Badillo, caciques eternos de 
esas tierras. También se insiste que Joel Guerrero ocupará la dirigencia del PRI que dejó vacante Omar Fayad. Total, un 

cambiadero de funcionarios que sin embargo permitirán al gobernador Olvera, ahora sí arrancar con un equipo suyo de 

su propiedad. 

El Chepus, va que va 

Contra viento y marea, pero con el visto bueno del equipo cercano a virtual candidato presidencial tricolor, Enrique Peña 
Nieto, el ex alcalde pachuqueño, Juan Manuel Sepúlveda Fayad, se perfila como candidato del tricolor para la diputación 

federal con cabecera en Pachuca. Personaje polémico y poco dado a la humildad, El Chepus parece cerrar con furia la 
carrera por dicha nominación, aunque previamente aprendió a reconocerle sus aciertos a ex gobernadores, 

fundamentalmente a Miguel Ángel Osorio, lo que seguramente no le fue nada, pero nada fácil. 

MANS puede ser la sorpresa 

El ex gobernador, Manuel Ángel Núñez Soto, podría ser la sorpresa en la postulación priísta de candidatos a diputados 

federales, en caso de que no se haga realidad la casi segura candidatura por la vía plurinominal al Senado de la 
República. Asunto de esperar. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel Osorio: El ex gobernador hidalguense, recién designado como secretario de Organización del CEN en el 
Revolucionario Institucional, cumple ahora con funciones específicas como parte de la operación política para este 

instituto político a escala nacional. La trayectoria de Osorio Chong, y por ende los resultados alcanzados con su labor 

política, resulta esencial para comprender la transcendencia alcanzada por el otrora oficial mayor del ayuntamiento 
capitalino.  

Abajo-Cipriano Charrez: Tal parece que el alcalde de Ixmiquilpan empezó su mandato con el pie izquierdo, ello porque 

a unos días de iniciar su administración las quejas de varias organizaciones campesinas de la región no se han hecho 
esperar. Tanta es la tensión existente que ya la dirigente estatal de la UNTA externó la existencia de una demanda legal 

contra el edil. Habrá que ver el rumbo que toman la situación.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESCONOCIDO 

Comunicaron los grillitos que el ex coordinador de la región de Tizayuca, y diputado suplente, Lázaro Vera 
anda muy movido buscando acomodo en alguna de las áreas del gobierno del estado o en los 

ayuntamientos de la zona, esto con el afán de continuar incrustado en la esfera política. Hasta ahí todo 

bien, pero el problema es que nadie lo conoce. 

PROCESO 

Por un presunto delito electoral, el ex presidente José María Lozano Moreno, continuará enfrentado un 

proceso legal ante autoridades federales, toda vez que una trabajadora del ayuntamiento de Zimapán lo 
denunció ante las autoridades.  
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Para lo anterior, la acusadora aportó videos, audios y fotografías como pruebas de los presuntos actos delictivos 

en que incurrió el ex edil del Partido de la Revolución Democrática. 

LIMPIEZA 

Al parecer el presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, inició su gobierno con 
acciones que mejoren de inmediato la imagen de la administración local ante la sociedad ya que fue 

notorio el programa de limpieza en diversas colonias y comunidades del municipio, desde este fin de semana 
utiliza brigadas que incluyen personal, maquinaria y todo aquello que sea necesario para atender las peticiones más 

urgentes de la población. 

PACTOS 

El alcalde de Huautla, Felipe Juárez Ramírez, por fin firmó un esperado documento con el 

Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, de esta localidad, con el cual se comprometió a crear una 

comisión especial para verificar que los recursos públicos sean aplicados con total transparencia y 
honestidad a lo largo de su administración, dicha comisión quedó conformada además, según los acuerdos 

previos, por militantes del PRD, PAN y PT; aunque la incógnita sería ver cuánto tiempo durará sin quebrantarse por 
inconformidades, sólo el tiempo lo dirá. 

ESCÁNDALOS 

Los grillitos cantaron diversos escándalos con los que supuestamente comenzó su administración el edil de 
Tlaxcoapan, Miguel Ángel López, debido a que en los últimos días se presentó a laborar con un ojo 

morado, personas cercanas al alcalde señalaron ya que dicha lesión fue consecuencia de un pleito de 

cantina, situación que tiene a más de uno preocupado por lo que públicamente le pudiese representar al nuevo alcalde. 

(Redacción, página 02) 
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